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EN MAYO VUELVE TRAIL REQUENA A EL REBOLLAR, REQUENA, Y VAN NUEVE

Ya hace nueve años que Trail Requena echó a andar… o correr. De hecho, 
se trata de uno de los eventos deportivos más interesantes que se pueden 
realizar en contacto con la naturaleza, lo que conlleva descubrir caminos 
y sendas maravillosas y paisajes de ensueño, paisajes como los que tiene 
Requena, en este caso en la zona de El Rebollar, donde cada año, y van 9, 
se dan cita personas de todas las condiciones y edades para disfrutar de un 
día al aire libre practicando su deporte favorito. La magia volverá a visitar 
esas tierras el próximo fin de semana del 7 de mayo.

En Trail Requena, El Rebollar han organizado pruebas para todos:

Caminata: Una modalidad para disfrutar del paisaje haciendo senderismo 
y de un muy buen ambiente.

Trail kids: Una prueba donde los más pequeños podrán iniciarse en el 
mundo del trail.

Además, cualquier club, equipo o agrupación que se apunte bajo el mismo 
nombre con 15 corredores o más y que finalicen la prueba en cualquiera de 
sus categorías o modalidades, les ponen ellos el almuerzo; un Jamón.
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PRIMER MARATÓN FOTO-
GRÁFICO NOCTURNO Y 
LIGHTPAINTING EN AYORA, 
EL ARTE EN IMÁGENES
Los pasados 1 y 2 de abril tuvo lugar en 
Ayora el vigésimo Maratón Fotográfico 
organizado por Foto Francés. En 
concreto, esta edición ha dado nombre 
al 1er Maratón Fotográfico Nocturno 
y Lightpainting, en el cual entraba en 
juego una nueva modalidad para los 100 
participantes que integraron el evento. 

Este maratón entrama una tradición 
local que se mantiene 20 años desde su 

nacimiento, 
un evento 
q u e 
e m p e za b a 
c u a n d o 
todavía se 
t r a b a j a b a 
con carretes 
y que trae a 
la localidad 
de Ayora a 
seguidores 
de la 

fotografía de la zona. 

La temática de las fotos diurnas fue “Ayora, Tierra de Mil Colores”. Para 
esta fueron 80 los fotógrafos profesionales y amateurs que presentaban 
sus obras.

La de la noche “Ayora, una noche al raso”, estuvo formada por 20 
participantes. 

Entre las dos categorías se reunieron un total de 200 imágenes para el 
concurso. 

Para finalizar el acto se celebró una comida local con los tradicionales 
“Gazpachos Ayorinos”, lo que también se convertía en una opción de 
turismo gastronómico para los participantes. 

En contenido, y tal y como alega el organizador, esta convocatoria 
tiene como fin acercar, promover y difundir la fotografía, así como dar a 
conocer las interpretaciones y la particular visión de la temática aportada 
por los participantes. De esta forma, las fotografías seleccionadas ya 
se encuentran expuestas desde el pasado 29 de abril, en la Casa de la 
Cultura de Ayora. 

Esta actividad pone salida a otros actos afines a la misma. El próximo 
27 de mayo a las 12:00 horas se hará público el fallo del jurado, el cual 
decidirá a los 3 premiados del concurso, y será el 4 de junio cuando se 
realice la entrega de premios, a partir de las 19:00 horas. 

Este evento está patrocinado por la Concejalía de Cultura del 
Ayuntamiento de Ayora. Por su parte, Foto Francés ya se encuentra 
organizando el próximo evento fotográfico, el cual da la oportunidad de 
experiencia y participación a quienes tengan curiosidad por este arte. 

El pasado 
sábado 15 
de abril, 
A FA D I VAC 
(Asociación 
de familias 
y amigos 
de personas 
c o n 

discapacidad del Valle de Ayora-Cofrentes), 
celebró la Asamblea General Ordinaria.

La reunión, que tuvo lugar en la Casa de 
la Cultura, abría su orden del día con una 
novedad:

AFADIVAC ha contratado los servicios de la 
Cooperativa R2-INNOVACIÓN para la creación 
de una oficina técnica de asesoramiento. 
La idea es, a corto plazo, llevar a cabo la 
implantación de un Centro Especial de 
Empleo en Ayora, destinado a proporcionar 
a los trabajadores con discapacidad un 
empleo productivo y remunerado. Se busca 
que el trabajo se adecúe a sus características 
personales, así como que facilite la integración 
laboral y autonomía del trabajador. 

En cierta forma, este nuevo proyecto llega 
como una medida que elimina las barreras 
físicas y sociales, proporcionando formación 

específica y que los puestos de trabajo se 
adapten a las necesidades individuales de las 
personas con discapacidad. 

A más, se aboga para sean las políticas 
públicas y comerciales las que establezcan 
incentivos para la contratación de estas 
personas, facilitando su inclusión en el 
mercado laboral. 

En la misma cita se trataron otros aspectos, 
como la renovación de cargos en la Junta 
Directiva, que se conforma con Josefina Garijo 
Navarro como presidenta, Jesús Gozálvez 
Carillo como secretario, y Ester Guillén 
Martorell como tesorera

RUNCÁNCER, LA UNIÓN POR LA IN-
VESTIGACIÓN TAMBIÉN EN AYORA
El domingo 16 de abril, Ayora celebraba la marcha 
RunCáncer. La recaudación total del evento 
ascendió a 4.002€, destinado a la investigación 
contra el cáncer, al igual que las otras poblaciones 
en las que tiene lugar la marcha. 

La Asociación Contra el Cáncer en Ayora nos 
traslada que se trató de una jornada completa de 
ocio para todos los asistentes, donde hubo baile, 
juegos y entrenamiento para niños. También tuvo 
lugar una comida popular en la que se repartió 
comida a 450 comensales.

Por su parte, la agrupación agradece a los 
voluntarios y voluntarias que se personaron en 
el acto, a los participantes y al Ayuntamiento de 
Ayora por toda su implicación.

Este es otro de los muchos actos benéficos que 
realiza la Asociación anualmente, en el cual se 
combina ejercicio, unión y festividad a partes 
iguales. 

AFADIVAC, LA IMPLANTACIÓN DEL NUEVO CENTRO 
ESPECIAL DE EMPLEO
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VALORANDO LOS VALORES, EL TALLER DE AUTOCRECIMIENTO PERSONAL DE 
ENRI SÁNCHEZ

El Ayuntamiento de 
Jarafuel, junto con la 
Coach Motivacional 
Enri Sánchez, ha puesto 
en marcha un taller de 
crecimiento personal, 
“Valorando los Valores”. 

Se trata de una formación 
gratuita que se cita cada 
martes de 10:30 a 12:00 
horas en La Olivarera 
de Jarafuel, que dio 
comienzo el pasado 18 de 
abril y finalizará el 23 de 
mayo, tras 6 sesiones. 

Acerca del contenido, 
son varios los aspectos a 
los que la profesional da 
forma. Hablamos de la 
gestión de la autoestima, 
el autoconocimiento y 
la identidad, basando el 
aprendizaje en juego y 
creatividad, apostando 

por la “mirada del principiante” de cara a experiencias nuevas.

Como aporta Enri, nuestros valores son los que nos respaldan a lo largo 

de nuestra vida, ya sea de forma 
educacional, cultural, experimental, 
entre otros, a los cuales hay que 
darles el espacio e importancia 
necesarios. 

En la gestión de esos valores es 
donde quiere incidir la Coach, 
poniendo el foco en la identidad de 
cada componente del grupo para 
dar cabida a la gestión de la toma 
de decisiones, la proposición de 
proyectos y metas y la persecución 
de la calma emocional y una 
personalidad forjada. 

Puede que suene complicado, pero como nos cuenta Enri, están siendo 
unas sesiones en los que los asistentes, de más de 50 años, se presentan 
“con el corazón desabrochado” y abiertos a experiencias nuevas que les 
llevan a aprender sobre sí mismos, algo que asegura experimentar la 
Coach con el grupo. 

“Conocer nuestros valores, poner el foco en el aquí y el ahora, con 
respeto, autoconocimiento y ausencia de juicio para los demás y para 
nosotros”. Así lo asegura Enri Sánchez, gozosa de lo que se encuentra 
viviendo con esta oportunidad y esperando nuevas en el Valle, facilitando 
así el acceso a cualquier vecino y vecina de estas localidades.

Valorando los valores, más que un taller, una experiencia necesaria.  

EL ABRIL DEPORTIVO EN JARAFUEL; SOLIDARIDAD Y JUEGO EN EQUIPO

En la pasada edición les hablábamos de la 6ª Marcha Solidaria de la Lucha Contra 
el Cáncer perteneciente al circuito valenciano RunCáncer, celebrada el 8 de abril en 
Jarafuel. 

A día de hoy podemos asumir este evento como un gran éxito de participación, del cual, 
como alega el equipo responsable de la organización, “los jarafuelinos y jarafuelinas 
han demostrado su generosidad”.

En total, han sido 3.290€ los que se han recaudado por la causa y que van íntegros 
a la investigación, batiendo un nuevo record, con un especial reconocimiento al 
Ayuntamiento de la localidad por la compra de 1200€ en dorsales y su ayuda en la 
preparación de la marcha. 

Este abril, además de la marcha, también se vestía de torneo. La Concejalía de Deportes 
del Ayuntamiento de la localidad, junto con el Club de Billar, celebraba el 1er Torneo de 
Billar Santa Catalina en la localidad.

Este campeonato tuvo 
lugar el jueves 6, viernes 7 y 
sábado 8 de abril en el local salón de billares de Jarafuel, y enfrentaba a 6 participantes 
socios del club, con edades de entre 30 a 65 años. 

Además de constituir un espacio de juego en conjunto, el organizador nos cuenta que las 
partidas se jugaban a 50 carambolas, y la final a 100. Finalmente, el ganador del torneo 
fue Pascual Amorós.

Desde la directiva del club de billar agradecen la colaboración de los participantes, en 
espacial a la Comisión de Fiestas por su colaboración y cesión de los trofeos. 

En definitiva, la primavera en Jarafuel se ha asentado en forma deportiva, en unión, 
solidaridad y tiempo de calidad para toda su localidad. 
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ZARRA EN EL CIRCUITO RÚNCÁNCER 2023

 LA RUTA DE LA HOZ, UN ÉXITO EN ZARRA QUE NO    
DEJA DE ACTUALIZARSE

En otras ocasiones les hemos 
hablado de la Ruta de la Hoz 
y sus innumerables utilidades 
para toda la familia: Senderismo, 
cultura local natural, actividades 
para todas las edades, entre 
muchos otros aspectos.

En esta ocasión, les contamos 
esta ruta se está convirtiendo 
en una de las más buscadas y 
requeridas de la zona, como 
apuntan desde Turismo de 
Zarra.

Quizá su secreto sea el cuidado 
que organizaciones locales 
ponen a su estructura y recorrido. 
Hablamos, una vez más, del 
trabajo de Manualidades 
Zarrinas, realizado en su 
mayoría por amas de casa de la 
población.

La última actualización de 
diseño para la ruta son las casas 
creadas para los animales, 
etiquetada por la agrupación 
como Villa Bichos. 

Se trata de un pretexto más 
para realizar (o incluso repetir) 
la Ruta de la Hoz, una de las 
más importantes de los últimos 
tiempos en Zarra. 

Al igual que les hablamos de la marcha 
RunCáncer celebrada en localidades 
del Valle de Ayora-Cofrentes, como 
Jarafuel el 8 de abril, y Ayora el 16 de 
abril, les hablamos también de la misma 
celebrada en Zarra, el pasado 30 de abril. 

Era la primera vez que este circuito 
llegaba a la localidad, y han sido más de 
200 los dorsales que se han repartido, 
destacando la solidaridad de la población 
que se ha prestado sin reparos pese a 
no conocer desde el principio de qué se 
trataba.

La presidenta de la Asociación Contra el 
Cáncer de Zarra, Mª Gloria Domínguez 

Rubio, agradece a través de estas líneas la implicación de toda la 
población, así como el apoyo económico del Ayuntamiento y de los 
pequeños comercios que componen Zarra. 

Siendo ya 5 los años que preside la agrupación, Mª Gloria presume de 
todos los actos benéficos que celebra la localidad a lo largo del año, como 
ferias, venta de tiras para rifas, entre otros. De esta forma, desde este 

año, la marcha RúnCáncer se suma a esta 
lista de actos solidarios que contrastan 
con el reducido número de habitantes de 
Zarra, lo cual hace todavía más especial la 
implicación de los vecinos y vecinas.

La marcha del pasado día 30 ha sido 
no competitiva de 4 kilómetros, que se 
iniciaba a las 10:30 horas con salida desde 
la Plaza Mayor de la localidad. 

Para aquellos y aquellas que quieran 
informarse acerca de este movimiento 
para próximos eventos, les recordamos 
que RunCáncer es un circuito de carreras 
y marchas 100% solidarias, organizado por 
la Asociación Contra el Cáncer Valencia. 

En este 2023 el circuito celebra su 9ª edición, cada vez más consolidado 
en sus objetivos que lleven más fondos a la investigación contra el cáncer. 

Por su parte, Zarra no ha dudado en aportar su granito de arena con 
toda la población sumando para avanzar con la meta, lo que muestra la 
gran solidaridad de la localidad. 

DISFRUTA DE LA RUTA DE LA HOZ
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EL VOLCÁN DE COFRENTES, ÚNICO NACIMIENTO VOLCÁNICO DE LA COMUNIDAD VALENCIANA

El Volcán Cerro de Agras en Cofrentes domina 
una espectacular panorámica sobre los ríos 
Júcar y Cabriel, y sobre el casco urbano de 
Cofrentes, justo enfrente de su castillo. Es 
el único volcán visitable de la Comunidad 
Valenciana y el afloramiento volcánico más 
reciente, además, tiene un extraordinario valor 
didáctico. 

Tiene una altura de 527 metros y posee un 
extraordinario valor científico y didáctico. Está 
considerado como el único nacimiento volcánico 

reciente de la Comunidad Valenciana.

Entre las características más visibles del Cerro 
de Agras, se encuentra la expulsión de CO2 
(anhídrido carbónico) y CH4 (metanol), a 
través de una cámara magmática instalada 
en la profundidad que desprende burbujas 
de gas hacia el manantial de Hervideros. En 
dicho manantial está situado el Balneario de 
Hervideros, que recibe esta denominación por 
la forma de salir del agua, ya que parece que 
esté en plena ebullición.

El centro emisor del volcán lo constituye el 
mismo cerro, en donde se conserva una caldera 
principal que se extiende en dirección NO-
SE, formada por rocas basálticas grisáceas, 
de estructura vacuolar, con abundantes 
fenocristales de olivino.

En el Cerro de Agras destaca también la 
existencia de coladas basálticas. Según esta 
característica, la actividad del volcán comenzó 
en el Plioceno superior cuaternario, es decir, el 
cráter es relativamente reciente. Además, se 
considera, teniendo en cuenta las dataciones 
radiactivas efectuadas, que las emisiones 

tuvieron lugar hasta hace menos de dos 
millones de años.

Para llegar al volcán, hay que coger la carretera 
N-330 en dirección a Requena, al cruzar el 
puente modernista hay que bordear el Cerro de 
Agras, coger el primer desvío hacia la izquierda 
y seguir la carretera que conduce hasta la cima 
del Cerro Agras.

Es, sin duda, una visita original e ineludible 
como excursión para una agrupación o colegio.

FIESTAS DE MAYO EN COFRENTES

Se celebran a principios del mes de mayo y están dedicadas a San José 
Obrero. Uno de los actos religiosos más relevantes es el canto a ‘Los 
Mayos de Cofrentes’ protagonizado por la Rondalla y el Coro que se 
celebra en la iglesia que lleva el nombre del santo. Al finalizar la misa, 
las madres celebran una ofrenda a la Virgen pidiendo por sus hijos y se 

reparte pan bendito.

El acto más destacado de estas fiestas es la representación de la bajada 
de madera por el río Cabriel, la llamada ‘Maderada’, fiesta declarada de 
interés turístico de la Comunidad Valenciana. Este oficio dio fama a los 
cofrentinos durante siglos, por ello se les puso el apodo de “madereros”. 
Se trata de una antigua tradición de los siglos XVIII y XIX que consistía 
en bajar los troncos hasta otros lugares a través de los ríos, se celebra el 
sábado del primer fin de semana de mayo, siendo el acto más destacado 

de las fiestas de mayo de Cofrentes, y 
representa la bajada de madera por el río 
Cabriel, oficio que dio fama a los cofrentinos.

La llevan a cabo ataviados con el traje típico, se 
desciende en romería hasta el área recreativa 
del Cabriel y allí, tras encomendarse a la Virgen 
de la Soledad, se bendice a los “gancheros” y 
se echan al río los troncos. La madera, guiada 
por los gancheros, desciende por el curso del 
río hasta llegar a los pies de Cofrentes.

Otra costumbre, que ya se ha convertido 
en una tradición de estas fiestas es la paella 
gigante que se prepara para reunir a los 
cofrentinos y visitantes. Además, como en 
todas las fiestas del municipio, estos días 
también se organizan diferentes actividades como concursos deportivos, 
gastronómicos y culturales, destinados estos últimos a mantener vivo el 
folclore popular del municipio.
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V TRAIL DE TERESA DE COFRENTES, UN PASEO AL ENTORNO NATURAL DE LA ZONA

La organizadora de eventos deportivos Trifitness31, junto 
con el Ayuntamiento de Teresa de Cofrentes, organiza el 
V Trail de la localidad el próximo domingo 21 de mayo. El 
encuentro dará comienzo a las 9:00 horas, y se dividirá 
en tres modalidades: Trail 25K, Sprint-Trail 13K, y una 
caminata de también 13 Km. 

Con la salida y la meta situada en el Polideportivo 
Municipal de la localidad, el recorrido hará un repaso al 
entorno natural y parajes de la zona, lo que convierte la 
prueba en una oportunidad de actividad turística para 
quien se preste a realizar el trail.  

Por lo anterior, uno de los máximos demandados para 
este evento es el respeto por el entorno y la prohibición 
de alterar o ensuciar el paraje local. 

El evento se establece en base al cumplimiento de 
su reglamento, el cual está dispuesto en la página de 
www.trifitness31.es y que advierte sobre las normas de 
seguridad y  motivos de descalificación en la prueba, 
entre otros aspectos. 

Las categorías en las cuales se dividirán los participantes 
serán: 

Promesa: Entre 18 y 23 años.

Senior: Entre 24 y 39 años.

Veteranos: Entre 40 y 49 años.

Máster: A partir de 50 años. 

Parejas: Masculinas femeninas o mixtas, las cuales 

tendrán que ir juntas a lo largo 
de todo el recorrido. 

Absoluta: La forman todos 
los participantes de todas las 
categorías. 

Para los menores de edad 
será posible participar con 
el consentimiento de padre/
madre o tutor legal firmado. 

En cuanto a los trofeos del 
trail, se tratarán de premios 
acumulativos, los cuales se 
darán para los siguientes participantes:

-Los 3 primeros clasificados de la general en masculino 
y femenino.

-Los 3 primeros clasificados locales de la general en 
masculino y femenino.

-Los tres primeros clasificados en todas las categorías 
masculino y femenino.

-Parejas en todas las modalidades: Masculina/Femenina/
Mixta.

-Los 3 primeros equipos (los 3 mejores corredores de 
cada equipo). 

Para realizar la inscripción se deberá acceder a la web 
de la organizadora, y será posible hasta el 16 de mayo a 
las 23:59 horas o hasta acabar dorsales. Contacto:  Teléfono 699990275

turismo@teresadecofrentes.es

LA RUTA DE LOS EMBAJADORES, LA NUEVA VENTANA DE TERESA DE COFRENTES A INTERNET
Teresa de Cofrentes elige restaurarse continuamente, llevar a cabo nuevas iniciativas y 
destacar en la gestión del turismo, algo que toma forma en la nueva ruta turística de la 
localidad “Ruta de los embajadores”. 

La creatividad para este nuevo proyecto corre a cargo de la Oficina de Turismo, y su objetivo 
es aumentar la presencia de la localidad en las redes sociales mediante las fotografías que 
realicen los turistas. Estas imágenes en los cuatro puntos que componen la ruta deben 
publicarse en Instagram, etiquetando a la Oficina de Turismo (@turismotdc). Estos cuatro 
puntos son:

1. Depósito de agua potable El Tonino

2. El Mirador de la Plaza de la Iglesia

3. Eras de Teresa, “Camino Circunvalación”.

4. Ermita Santa Cruz Cerro del Castillo.

A cambio de las fotografías subidas a internet de los puntos señalados, se entrega un obsequio 
en forma de diploma a quienes se acerquen a la Oficina de Turismo, lo que simboliza el 
agradecimiento de la población a los visitantes de la zona.  

“Dejar huella de nuestro pueblo en internet” es el propósito del equipo turístico con este 
nuevo proyecto que aboga por la visibilidad en redes.

Hasta ahora, la respuesta a este movimiento ha sido más que positiva. Esta idea ha atraído 
al sector joven de la localidad, así como habitantes de pueblos vecinos que se pasan por Teresa. 

A corto plazo, se planea la preparación de un folleto de esta ruta que dibuje el recorrido del itinerario. 

Teresa de Cofrentes no cesa en turismo, crecimiento e innovación para la promoción de su localidad. 
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Mireia Cabau Alcalde es bailarina, docente y gestora e inició sus 
estudios de danza clásica y contemporánea en el Instituto del 
Teatro de Barcelona, su carrera como bailarina la llevó a Valencia 
en el 2001 donde empieza a trabajar como bailarina profesional 
realizando giras tanto nacionales como internacionales. 

En el 2007 empieza una nueva andadura centrada más en la 
gestión y la producción ejecutiva, trabajando en festivales y con 
compañías de Danza. La docencia, que siempre ha formado parte 
de su vida, se va haciendo más y más relevante, hasta que en el 
año 2012 abre junto a una socia la Escuela danza pasoapaso de 
Requena. 

Fue en el 2016 cuando su pasión por la docencia la lleva a iniciar en 
solitario su gran proyecto personal, su propia escuela, la Escuela 
de danza Mireia Cabau.

ESCUELA DE DANZA MIREIA CABAU; LA ENERGÍA NI SE CREA NI SE DESTRUYE, SE BAILA

Matrículas curso 2023-2024

Matrículas Nuevos Alumnos/as: del 
5 al 21 de junio 2023 y a partir del 4 
septiembre.

Dirección: C/. Fuente Flores n.º 9 bajos, 
Requena                      

Teléfono:  651 630 204     

Redes @DANZAMIREIA

 LA ENERGÍA  NI SE CREA 
 NI SE DESTRUYE, 

 SE BAILA. 

En esta escuela se llevan a cabo 
numerosas actividades tales como:

Iniciación a la Danza: A partir de 3 años.

Ballet: Grupos desde los 6 años.

Danza Moderna: Desde los 5 años.

Rítmica: Desde los 5 años.

Pilates: Adultos

Clases particulares para parejas 
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INMA ALEMANY LATORRE EN 
POSITIVO POR CAMPORROBLES

Nombre, edad y partido político 

Inma Alemany Latorre, 54 años. No 
pertenezco a ningún partido político. 
Represento a la agrupación de electores 
EN POSITIVO, a la cual vuelvo a 
presentarme como candidata.

¿Qué es para ti la política?

La forma que tenemos para llegar a 
un fin. Desde En Positivo ponemos a 
las personas en el centro de nuestras 
acciones, siempre intentando mejorar la 

vida de todos y todas por igual.

¿Qué consideras que puedes aportar a tu municipio?

Nos gusta trabajar colectivamente, desde el sentido común, para poner 
por delante la vida digna en el municipio.

En este sentido, cumplimos con los compromisos adquiridos, como la 
gestión directa del agua y alcantarillado. También protegiendo nuestro 
territorio y dotando de partidas presupuestarias para mejorar servicios 
públicos, como son, becas de comedor escolar para todos los alumnos y 
alumnas.

También hemos incrementado las subvenciones a nuestro tejido social.

A tu juicio, ¿cuál es la situación actual de tu localidad? 

Tenemos proyectos por realizar. En estos 4 años de legislatura, dos de ellos 
han estado dedicados a gestionar una pandemia que nadie esperaba, 
hemos sufrido una tormenta “Filomena” que nos dejó sin transporte 
de ferrocarril, también hemos sufrido varias tormentas de granizo que 
dejaron nuestra economía en una difícil situación.

Con todas estas premisas, hemos hecho frente a todos los retos y 
avanzamos con paso firme en mejorar todas las áreas y servicios que 
redunden a nuestros ciudadanos y nuestras ciudadanas.

¿Qué puedes hacer para mejorar la situación?

Hemos creado diversos proyectos con una doble vertiente, EMBELLECE 
CAMPORROBLES, con el objetivo de dinamizar la economía y embellecer 
nuestro municipio.

También vamos a apoyar económicamente a la creación de nuevas 

empresas o autónomos, para 
que no se baje ninguna persiana 
más. Es muy demoledor ver que 
nuestras empresas locales cierran 
y, por falta de relevo generacional, 
perdemos empleo local y a la vez 
servicios en municipios con riesgo 
de despoblación. Tenemos que 
acompañar a nuestras empresas 
locales.

¿Por dónde empezarías?

No empezaría, continuaría aplicando políticas para nuestros y nuestras 
vecinas.

¿Qué falta y qué sobra en tu municipio?

Tenemos grandes retos que afrontar en la próxima legislatura como: 
gestión de residuos, transición energética, vivienda pública con fines 
sociales para jóvenes, protección del territorio y su biodiversidad, un 
turismo sostenible que genere oportunidades y lo más importante, 
recuperar el servicio del ferrocarril. 

¿Tienes en mente algún proyecto estrella para relanzar tu municipio?

Tenemos varios proyectos, la reurbanización de la Plaza España, un 
proyecto el cual se ha hecho de forma participativa con la ciudadanía. 
También mejorar la red de agua potable y alcantarillado, un servicio 
básico para la vida. 

Por último, dinos brevemente qué te sugieren estas palabras:

Equipo: confianza, sentido común, ilusión de construir un municipio 
donde todos y todas somos iguales.

Agricultura, nuestra fuente de ingresos y el sector que debemos cuidar 
y proteger.

Machismo, Vivimos en una sociedad patriarcal donde las mujeres 
tenemos y debemos ocupar puestos de responsabilidad para que la 
brecha desaparezca.

Deporte,vida saludable, vital para nuestra juventud.

España, el país donde vivimos. 

Unión Europea, unión económica donde estamos adheridos y marca las 
políticas económicas para avanzar como continente.

Ayuntamiento, la casa del pueblo. Donde representamos, administramos 
y gobernamos gracias a la confianza de nuestros y nuestras vecinas.

“BICIS AL TREN. PRÓXIMA        
PARADA: CAMPORROBLES”
El pasado mes cerca de 70 ciclistas realizaron 
una ruta cicloturista por nuetra comarca, 
con salida desde Valencia y parada en 
Camporrobles.

El pelotón, formado por personas 
pertenecientes a las asociaciones: Rodamons, 
València en Bici-Acció Ecologista Agró y el 
sindicato CGT, y bajo el lema “Bicis al tren: 
próxima parada: Camporrobles” tenían como 
objetivo reivindicar una conexión ferroviaria 
de calidad, que dé servicio a las poblaciones 
rurales y permita el acceso de las bicicletas de 
quienes quieren llegar hasta las vías verdes de 
estos territorios. 

Desde la asociación Rodamons, cuentan que: 
“Fue especialmente emotivo, primero por la 
cantidad de gente que se sumó a la movilización 
y segundo porque tuvimos la oportunidad de 
conocer de primera mano, la problemática 
de la anulación total del regional Utiel - 
Aranjuez - Cuenca. Visitar las estaciones 
de Las Cuevas y Camporrobles, ahora ya sin 
funcionamiento, era sobrecogedor.

Por la tarde cuando nos recibió Inma Alemany, 
alcaldesa de Camporrobles, y sus vecinos, 
fuimos conscientes de que hay un problema 
más grave que el solo hecho de no poder subir 
nuestras bicis al tren. Hablamos de personas, 
que por el hecho de vivir en esas pequeñas 
poblaciones en las que paraba antes el tren, 
están condenadas a «la gran opción» que 

perjudica seriamente nuestro clima: el coche, o 
a un servicio de autobús pésimo, cada vez con 
menos frecuencia y que además no permite 
subir bicis, ¿qué opciones tienen sus mayores y 
la gente joven para desplazarse a sus estudios?, 
¿y el que no tiene coche?

¡Tenemos vías, queremos cercanías! gritamos 
en aquella estación fantasma que todavía no 
ha perdido la esperanza ni la dignidad”.
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ENTREVISTA A LUIS FRANCISCO LÓPEZ YEVES,                                            
PARTIDO POPULAR DE VENTA DEL MORO

Nombre, edad, trabajo

Luis Francisco López Yeves, 44 años. En la 
actualidad, mi trabajo está centrado en el 
Ayuntamiento de Venta del Moro como alcalde.

¿Qué es para ti la política?

Considero la política municipal como una 
vocación, como la herramienta para poder estar 
al servicio de los vecinos intentando mejorar 
el día a día. Escuchando y atendiendo los 
problemas, buscándoles la mejor solución posible 
y, en caso de no poder solucionarlos, aminorando 
los efectos negativos. Y, sobre todo, es escucha, 

atención incondicional, evolución constante, responsabilidad, sentido 
común e intentar transformar lo imposible en posible.

¿Qué consideras que puedes aportar a tu municipio desde el gobierno?

Lo más importante creo que es  el trato cercano hacia todos los 
vecinos,  la transparencia en la gestión municipal, trabajo en equipo 
para dinamizar la economía municipal,  mantenimiento de los valores 
propios de nuestro territorio, la incorporación nuevas estrategias que 
permitan promocionar e impulsar nuestro municipio hacia un desarrollo 
sostenible, que contribuya a la  generación de empleo, a frenar la 
despoblación siempre desde la más absoluta realidad, del compromiso 
y desde la experiencia en la gestión.  

A tu juicio, ¿cuál es la situación actual de tu localidad? 

Venta del Moro siempre ha sido un municipio luchador, que ha sabido 
sobreponerse a las dificultades y adversidades. El menosprecio hacia la 
agricultura por parte de los agentes con potestades para revalorizarla 
como se merece ha provocado que nuestro principal motor económico no 
esté pasando por su mejor momento. Y ello conlleva unas consecuencias 
complicadas. A pesar de ello, el carácter luchador y emprendedor de 
nuestros vecinos suple, en gran medida, esas circunstancias viendo 
siempre oportunidades para continuar. A ello se suma, dentro de las 
competencias municipales, las decisiones tomadas para intentar poner 

freno como las bajadas del IBI urbano 
y rústico, la eliminación de la tasa por 
apertura de establecimiento público, la 
bajada del impuesto de construcciones, 
etc.

¿Tienes en mente algún proyecto 
estrella para relanzar tu municipio?

Son varios los proyectos en los que 
estamos trabajando siempre con el 
objetivo de intentar mejorar la calidad 
de vida de nuestros vecinos y vecinas. 
Para nuestra gente mayor, para nuestros 
jóvenes, para los agricultores, para el 
comercio y para el turismo, para quienes 
viven en las pedanías y para los que 
viven en el pueblo porque nuestro municipio es una gran familia de siete 
miembros a los que tenemos la obligación de cuidar, atender y ayudar a 
mejorar, siempre desde una visión objetiva, real y posibilista. Considero 
que la seriedad y credibilidad de cualquier responsable político ha de 
ser siempre una prioridad y levantar falsas expectativas poco ayuda a 
que los vecinos se sientan representados por sus responsables políticos.

Por último, dinos brevemente qué te sugieren estas palabras:

Equipo: Cohesión, confianza, aprendizaje, respeto y unión

Agricultura: Motor económico, futuro y seña de identidad

Machismo: Sin cabida en nuestra sociedad actual. Educación y 
concienciación.

Deporte: Salud, respeto, trabajo en equipo. Apuesta decidida por crear 
espacios adecuados para su práctica. Objetivo prioritario

España: Mi país. Historia, cultura y tradición. 

Unión Europea: Espacio común que marca, en gran medida, nuestro 
futuro

Ayuntamiento: Es el corazón democrático de nuestro municipio. 
Servicio, humildad y responsabilidad.

CALENDARIO FESTIVO PARA 
MAYO EN EL MUNICIPIO DE 
VENTA DEL MORO

Tras Los Pasos, El Encuentro, 
las procesiones, la Tradición del 
Judas y Los Mayos de la noche del 
30 de abril que dan la bienvenida 
a la primavera, continúan las 
festividades en Venta del Moro y 
sus aldeas, así que ¡apunta y no te 
las pierdas!

• VENTA DEL MORO: El 15 de mayo 
se celebra la fiesta de su Copatrón 
San Isidro Labrador, que a su 
vez es Patrón de los agricultores. 
Dicen que se le pide lluvia para 
favorecer la cosecha. ¡Esperemos 
que nos oiga y nos remojemos un 
poco!

• JARAGUAS: la Virgen de los 

Desamparados, el 2º domingo de 
mayo.

• LOS MARCOS: también aquí se 
celebra la fiesta en honor a San 
Isidro Labrador el 15 de mayo.

• CASAS DE PRADAS: esta 
pequeña pedanía celebrará la 
festividad de San Gregorio Magno 
el 25 de mayo.

• CASAS DE MOYA: la Virgen de 
Fátima el 13 de mayo.

• CASAS DEL REY: fiesta dedicada 
a Cristo Rey. Será el 20 de mayo.

Y tras estos grandes días de júbilo 
y armonía, llegarán las Fiestas de 
Verano y las diversas Semanas 
Culturales, así que:

¡A disfrutar y felices fiestas a 
tod@s!

24 DE MAYO, DÍA EUROPEO DE LOS PARQUES NATURALES

EUROPARC promueve la celebración del Día 
Europeo de los Parques Naturales este año con 
el lema «Construyendo sobre nuestras raíces». 

El objetivo es reconocer el patrimonio natural 
de las áreas protegidas y promover buenas 
prácticas para mejorar su papel en la sociedad. 

El Parque Natural de las Hoces del Cabriel, el mas grande de la CV,  cuenta 
con una extensión de 31.446 hectáreas, con el río Cabriel como línea 
divisoria entre comunidades. Ambas partes pertenecen a la Reserva de la 
Biosfera del Valle del Cabriel, declarada por la UNESCO en 2019.

El parque es importante por su flora, fauna, paisaje y características 
geológicas, y ofrece diversas actividades al aire libre como kayak, canoas, 
rafting, barranquismo y puenting. 

El Centro de Interpretación del Parque Natural de las Hoces del Cabriel se 
encuentra en el municipio de Venta del Moro. 

¡Aprovecha la celebración del Día Europeo de los Parques Naturales para 
acercarte y conocer todas las peculiaridades de este precioso entorno y 
las actividades previstas para la celebración!
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TRABAJANDO TODOS JUNTOS LOGRAREMOS REVERTIR LA SITUACIÓN DE LA MASA DE AGUA REQUENA-UTIEL

La masa de agua Requena-Utiel se encuentra en mal estado cuantitativo, pero trabajando todos juntos, usuarios y 
administraciones, lograremos revertir la situación. Así concluyó la primera jornada divulgativa sobre la gestión y el 
futuro del acuífero de Requena-Utiel, que tuvo lugar el pasado 13 de abril en el área cultural del Templo de Santa María.

“La masa de agua Requena-Utiel se encuentra en mal estado 
cuantitativo, pero estamos trabajando desde la Administración y la 
Junta Central de Usuarios, y lograremos revertir la situación”. Así se 
manifestó el director general del Agua del Ministerio para la Transición 
Ecológica y el Reto Demográfico (MITECO), Teodoro Estrela, quien 
coincidió en sus conclusiones con el resto de ponentes y participantes en 
la primera jornada divulgativa sobre la gestión y el futuro del acuífero de 
Requena-Utiel, que tuvo lugar el pasado 13 de abril en el área cultural 
del Templo de Santa María.

La jornada titulada ¿Tiene futuro el acuífero de Requena-Utiel? CLAVES 
PARA UNA GESTIÓN SOSTENIBLE DEL AGUA, estuvo organizada 
por la Junta Central de Usuarios de la Masa de Agua Subterránea 
080.133 Requena-Utiel (JCUMA) con la colaboración de la Universidad 
Politécnica de Valencia (UPV).

El acto de apertura de la jornada estuvo presidido por el alcalde de 
Requena, Mario Sánchez; el presidente de la Confederación Hidrográfica 
del Júcar, Miguel Polo; el secretario autonómico de Agricultura y 
Desarrollo Rural, Roger Llanes, y el presidente de la Junta Central de 
Usuarios de la Masa de Agua Requena-Utiel, Ismael Avellán.

El alcalde de la localidad, Mario Sánchez, dio la bienvenida a la ciudad 
de Requena a todos los presentes y se mostró convencido de que el 
trabajo que se está realizando desde las diferentes administraciones 
y la JCUMA, en la que está integrado el Ayuntamiento como usuario 
de Abastecimiento, dará finalmente sus frutos y el estado del acuífero 
mejorará. Aunque, para ello, es necesario el esfuerzo de todos los 
usuarios, argumentó.

Por su parte, el presidente de la Confederación Hidrográfica del Júcar, 
Miguel Polo, mostró su satisfacción por la realización de la jornada, 
como mecanismo para divulgar el mal estado cuantitativo en el que 
se sabe que se encuentra el acuífero de Requena-Utiel, así como las 
posibles vías de solución para mejorar su situación. En su opinión, “éstas 
pasan por que nos ajustemos en el uso al recurso disponible”. Además, 
remarcó el apoyo que desde la CHJ se está brindando a la Junta Central 
del Usuarios, “pues ésta ha de ser la herramienta con la que logremos 
revertir la situación del acuífero, conseguir que se estabilicen los niveles 
y, en la medida de lo posible, contribuir a la recuperación”.

Para el secretario autonómico de Agricultura y Desarrollo Rural, Roger 
Llanes, esta jornada “representa toda una declaración de intenciones 
de la Junta Central de Usuarios, que se toma muy en serio su papel 
como principal actor en la sostenibilidad del acuífero y ha asumido 
perfectamente sus responsabilidades”. Es por ello que, “tras los pocos 
años que lleva trabajando la Junta, ya se está viendo la impronta y se 
ha logrado parar la degradación incipiente que iba tomando el acuífero. 
Y, además, todas las medidas relacionadas con una explotación a largo 

plazo y que, al mismo tiempo, logre satisfacer las demandas, se están 
dando. Del mismo modo, hemos visto como de una manera incipiente 
también, pero paulatina y progresiva, está empezando a recuperar el 
acuífero, que era una de las finalidades al constituirse la Junta”, concluyó.

USUARIOS DE LA MASA DE AGUA

El presidente de la Junta Central de Usuarios de la Masa de Agua 
Requena-Utiel, Ismael Avellán, agradeció las palabras de los miembros 
de la mesa presidencial en la apertura de la jornada, así como al 
resto de autoridades, representantes de la Universidad y diferentes 
administraciones, como a todos los usuarios y público asistente.

En su discurso, Ismael Avellán recordó que “la creación de la entidad 
que presido surge de la necesidad de gestionar los recursos de la masa 
de agua subterránea de Requena-Utiel, ante el mal estado cuantitativo 
de la misma. En este sentido, nuestra Junta está realizando multitud de 
iniciativas que hagan mejorar el control cuantitativo y cualitativo de 
nuestra masa de agua: creación de aplicaciones que facilitan la lectura 
de contadores, colaboración con los usuarios en la actualización de los 
datos, información de a los usuarios, interlocución con la confederación 
etc. Por esta razón, el PERTE que se avecina constituye una oportunidad 
para poder potenciar estos alcances, y, desde la Junta Central, estaremos 
atentos a las oportunidades que nos brinde”. 

También participó Rafael Muñoz, representante del Uso Industrial en 
la Junta Central de Usuarios, quien aportó una visión más detallada de 
los diferentes usos y concesiones de la masa de agua. Según apuntó, 
el acuífero soporta concesiones anuales por 30.078.580 m3 al año (30 
Hm3/año). De estas extracciones, al regadío corresponde el 64%; al 
abastecimiento de las poblaciones el 22%; a la industria el 11%; ganadería 
el 2%; uso doméstico el 1%, y uso recreativo el 0,3%.

Según explicó, el lema de la Junta es “lo que no se puede medir no se 
puede mejorar”, de ahí que se esté trabajando en conseguir información, 
datos y proporcionar herramientas útiles a todos los usuarios de la masa 
de agua para poder mejorar y salvaguardar nuestro preciado recurso, y 
que en un futuro podamos contar con el agua necesaria para todas las 
actividades económicas que nos ayudarán a progresar en la comarca.

Posteriormente, intervinieron Carles Sanchis, del Centro Valenciano 
de Estudios del Riego, y Janire Uribe, del Grupo de Hidrogeología de la 
Universidad Politécnica de Valencia (UPV), quienes expusieron sendos 
proyectos de investigación que están desarrollando en la comarca.
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MESA REDONDA

El objeto de la jornada, era abordar el estado actual y el futuro del 
acuífero de Requena-Utiel, y si hay recursos suficientes para afrontar el 
desafío del cambio climático, entre otros asuntos. Así, la finalidad de esta 
iniciativa era analizar las claves para una gestión sostenible del agua en 
la comarca, e implicar a todos los usuarios y ciudadanos en general, en 
la conservación de nuestra masa de agua.

Para ello, se celebró una mesa redonda moderada por el periodista 
José Sierra, en la que participaron Teodoro Estrela, director general del 
Agua del Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico 
(MITECO); Jaime Gómez, catedrático de la Universitat Politècnica de 
València (UPV) y Premio Sultan Bin Abdulaiz International Prize for 
Water 2020, Categoría de Aguas Subterráneas, y Luis Bonet, técnico 
del Servicio de Tecnología del Riego del Instituto Valenciano de 
Investigaciones Agrarias (IVIA). 

En su intervención, y en respuesta a las preguntas que le fueron 
planteadas, Teodoro Estrela, se centró en la situación de la masa de agua 
de Requena-Utiel, cuándo se empezó a detectar que había problemas y 
el empeoramiento de la situación del acuífero debido a una extracción 
superior a los recursos disponibles, y qué se ha hecho desde entonces. 
Asimismo, destacó la importancia del trabajo conjunto de usuarios y 
administraciones, que en su opinión “es fundamental”. “En la JCUMA se 
unieron todos los usuarios de los diferentes usos: riego, abastecimiento, 
industrial, ganadero, etc. de modo que pueda haber un diálogo fluido 
con la Administración para intentar resolver los problemas. Se han dado 
pasos en elaborar planes de explotación adaptando las dotaciones a 
los recursos disponibles en el acuífero y en función de la climatología 
del año, algo que es muy novedoso y pionero en España (en años secos 
se necesita más agua, y en años húmedos se necesita menos agua). 
Además, los usuarios están midiendo y transmitiendo la información a 
la Confederación…”

Asimismo, destacó la convocatoria de ayudas para la digitalización, que 
representa una oportunidad para la comarca de Requena-Utiel, para 
digitalizar todo el sector del riego, abastecimiento e incluso la propia 
Junta Central.

Finalmente, lanzó un mensaje de optimismo, ya que “a pesar de 
que el acuífero se encuentra en mal estado y tiene ciertos niveles de 
sobreexplotación, no es una sobreexplotación excesiva; está en los 
límites, por lo que un trabajo conjunto de usuarios y administraciones, un 
mayor conocimiento del uso del agua y del agua que se debe aplicar al 
regadío especialmente, puede lograr que en un futuro se pueda atender 
la demanda de todos los usos de la masa de agua”.

“El acuífero tiene futuro si somos cuidadosos en el uso del agua. Si 
utilizamos más dotación de la que podemos utilizar, las cosas irán a 
peor. Además, todos los escenarios del cambio climático nos dicen que 
las recargas a los acuíferos serán menores en los próximos años, con 
lo cual debemos ser muy cuidadosos y utilizar los recursos que hemos 
consensuado entre usuarios y Administración”, sentenció.

Por su parte, Jaime Gómez, explicó que el acuífero de Requena-Utiel 
es un gran embalse de agua subterránea que hasta principios de siglo 
estaba en una situación estable, pero desde el año 2000, cuando se 
produce un gran incentivo al riego de los cultivos de viñedo, empieza a 
explotarse como nunca hasta entonces y las extracciones de agua para 
regadío aumentan de una manera importante. Con ello, los niveles en 
el acuífero bajan (ya que, además, las aportaciones del río Magro se 
reducen notablemente y desaparecen muchas fuentes de la comarca). 
Ante esta situación, “debemos tomar una serie de medidas para intentar 
llegar a una explotación sostenible, que se pueda mantener en el tiempo 
sin que sigamos haciendo que los niveles en los pozos y el ecosistema 
sigan reduciéndose de forma continuada”.

Para Jaime Gómez, “recuperar el acuífero es complejo, pues llevamos 30 
años de presión continuada. Pero sí podemos reducir el impacto, para 
que los niveles se mantengan donde están e intentar recuperarlos poco 
a poco, e intentando a la vez causar el menor perjuicio socio económico. 
No queremos que los agricultores dejen de regar, pero sí hay que buscar 
tipos de cultivos más rentables económicamente con menos cantidad de 
agua, y fomentar el cultivo de calidad frente al de cantidad, que es el que 
ha predominado en esta zona hasta ahora. También deberíamos recurrir 
a la agricultura de precisión: controlar la humedad del suelo para aplicar 
solo la cantidad de agua que la planta necesita en cada momento”.

Mientras que Luis Bonet, ha apuntado a la gran oportunidad que tiene 
la agricultura de la comarca en la actualidad para mejorar los hábitos de 
riego, sobre todo utilizando las herramientas de las que dispone hoy en día, 
como es la digitalización, para incrementar la monitorización del campo, 
aprovechando las ayudas que ofrecen las distintas administraciones.

La jornada fue clausurada por el presidente de la Junta Central de 
Usuarios, Ismael Avellán, y el director del Instituto de Ingeniería del 
Agua y Medio Ambiente de la Universidad Politécnica de Valencia, 
Manuel Pulido, quien puso en valor los proyectos de I+D+i que se están 
coordinando desde la UPV, y en los que se está investigando la mejor 
gestión del acuífero, que debe ser colaborativa entre los usuarios y la 
Administración. Entre las herramientas que están desarrollando, figuran 
apps de teledetección, predicción, sensorización, etc. que pueden 
ayudar para la toma de decisiones en la mejora del acuífero.

La Junta Central se constituye obligatoriamente, el 20/07/2017, siguiendo 
las directrices del art. 41.1 de la normativa del Plan Hidrológico de la 
demarcación del Júcar, que requiere la constitución de una Comunidad 
de Usuarios en la forma de una Junta Central de Usuarios de la masa 
de agua subterránea 080.133 Requena-Utiel, y de las masas de agua 
superficial asociadas, y en la cual se integra tanto a comunidades de 
regantes, usuarios de abastecimiento e industria y particulares.
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Recientemente la Federación de Deportes 
de Montaña y Escalada de la Comunidad 
Valenciana (FEMECV), organizó 
coincidiendo con su 60 aniversario, una 
actividad especial en Tierra Bobal junto 
al Ayuntamiento de Chera, con el que 
mantiene convenio para la promoción de 
los deportes de montaña en este municipio 
del interior de Valencia.

Se trata de la I Feria de la Montaña Tierra 
Bobal – Chera, en la que se desarrolló un 
amplio programa de actividades muy 
variadas para deportistas y personas 
visitantes y de la comarca: una exposición 

de fotografías, la vista al Parque Geológico de Chera-Sot de Chera, la 
presentación de “Montañas en Libertad” de Carlos Suárez, un rocódromo 
en la plaza del pueblo, el Café Bar Musical de la noche del sábado, casetas 
con entidades y empresas que trabajan en pro del mundo rural y los 
deportes de montaña o las sesiones de calentamiento con Eva Espuelas.

Otras actividades se llevaron a cabo con inscripción previa y aforo 
limitado, como la carrera lúdica de orientación, el uso de cuerdas en 
senderismo, la presentación “Montaña con rostro de mujer” con Rosa 

Real, la cata de vinos de la D.O. Utiel-Requena, la presentación de 
Exploración cañones en Noruega” con Viking Open Canyon o el paseo 
guiado para la observación de estrellas, sesión de calentamiento con 
Eva Espuela, exposición fotografía FEMECV,  “montañas con rostro de 
mujer” a cargo de la alpinista Rosa Real, escala con el alpinista Carlos 
Suárez y senderismo: ruta geológica interpretada a la cueva de la Garita 
y meteorología en la montaña con Jordi Payá.

El alcalde de Chera, Alejandro 
Portero, explicaba a esta 
revista que esta primera 
edición “ha sido un completo 
éxito; de participación, de 
actividades y de ilusión 
de la gente para que esto 
continue”. El proyecto, en el 
que Tierra Bobal se volcó, ha 
tenido muy buena acogida, 
“creemos que tenemos una 
comarca privilegiada en 
materia de naturaleza, por 
eso debe seguir realizándose en la zona”, apuntilla Portero.

ÉXITO DE LA I FERIA DE LA MONTAÑA TIERRA BOBAL – CHERA

AGRICULTURA CONCEDE 860.000 EUROS PARA ACONDICIONAR EL CAMINO LA MADROÑOSA DE CHERA

Las obras se están ejecutando en la actualidad y está previsto que acaben a 
finales de año.

El camino de la Madroñosa que une las localidades de Chera y Siete Aguas 
está siendo acondicionado con la aportación económica de la Conselleria de 
Agricultura, a quien solicitaron la ayuda pertinente hace ya tres años y que 
ahora se está ejecutando con fondos de la propia Conselleria al cien por cien. 

Se trata de un camino de 8 kilómetros de longitud al que se han destinado un 
total de 860.354 euros en dos fases; la realizada el año pasado que contó con 
una inversión de 350.000 euros y la que se está ejecutando en la actualidad 
por un total de 510.354 euros.

Además de mejorar el firme del camino propiamente dicho, se van a construir 
cunetas, lo que conllevara una mejora de las condiciones hidráulicas. Pero 
algo que preocupaba y mucho al Ayuntamiento de Chera era una zona de 
pendiente superior al 25% hacia el final del camino, lo que lo convertía en un 
peligro sobre todo para los tractores cuando llevan cargados sus remolques 
por ejemplo con almendras.

Las previsiones de la Conselleria son que las obras de acondicionamiento del 
citado camino finalicen a finales de este año 2023.
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LOS VECIN@S DE VILLARGORDO YA PUEDEN DISFRUTAR DE UNA PRESIÓN Y 
CALIDAD DEL AGUA POTABLE ÓPTIMAS

Hace unas 
semanas el M. I 
Ayuntamiento de 
Villargordo del 
Cabriel anunciaba 
la finalización 
de las obras de 
conexión del 
Depósito del Toro 
y que, después 
de la tramitación 
a d m i n i s t ra t i va 
correspondiente, 
se procedería en 

breve a su puesta en marcha.

Unas obras que han sido de vital importancia, ya que, sin esta 
canalización, que se ha hecho posible gracias a dos subvenciones 
concedidas al ayuntamiento en los últimos años por diferentes 
organismos, no habrían podido lograr su objetivo.

Por fin se han resuelto los problemas. Los vecinos y vecinas de Villargordo 

del Cabriel ya disfrutan de una calidad 
y presión óptimas del agua potable en 
sus domicilios.

El municipio de Villargordo del Cabriel 
arrastraba problemas para garantizar 
el abastecimiento de agua potable 
en los meses de máxima demanda 
y garantizar la calidad de dicho 
suministro. Por este motivo se llevó a 
cabo un estudio de los factores que 
afectaban, tanto a la captación y 
conducción del agua hasta los depósitos 
de regulación, como a la calidad del 
agua y de la distribución de la misma 
en el entorno del núcleo urbano.

El Ayuntamiento de Villargordo del Cabriel, estaba a la espera de recibir 
el informe vinculante de la Consellería de Sanidad. Su aprobación se 
hizo efectiva y, a día de hoy, las obras han sido dadas por finalizadas. 
Por fin, la puesta en marcha del depósito del Toro es una realidad.

LAS TROPAS NAPOLEÓNICAS Y SHERLOCK 
HOLMES EN VILLARGORDO DEL CABRIEL

El municipio de Villargordo del 
Cabriel acogió la tradicional 
recreación histórica de los 
Episodios Napoleónicos 
recordando la Batalla del Puente 
de Pajazo de 1808.

Un evento cultural, organizado 
por el M.I Ayuntamiento de 
Villargordo del Cabriel y dirigido 
por la Asociación Héroes del Tollo, 
que realizaron una magnifica 
representación y descripción de la 
época.

Durante estos días se realizaron 
diferentes actos, entre ellos: la 
inauguración del campamento 
napoleónico, mercadillo artesanal, 
talleres para pequeños y mayores 
para conocer la vida de las 
personas de la época, desfiles, ruta 
hacia las trincheras de guerra, 
escaramuzas teatralizadas, 
enfrentamientos, recreación de la 

escena “las Mujeres en guerra” y 
las “salvas” de honor en recuerdo 
a las víctimas.

Por otra parte, el pasado 15 de abril 
y continuando con el ambiente 
festivo, se realizaron diferentes 
representaciones de teatro de 
calle bajo el nombre: “Sherlock 
Holmes y el misterio del Conde de 
Canalejas” dirigida por Germán 
Fernández Hernández.

Durante el evento, se realizaron 
varios pasajes recorriendo varias 
zonas del municipio de Villargordo 
del Cabriel, como el centro médico 
y el mirador.

Un evento cultural al que acudió 
muchísima gente y tuvo una gran 
aceptación entre los asistentes.

LOS NIÑ@S DEL CEIP DE VILLARGORDO DEL 
CABRIEL YA TIENEN SU RINCÓN DE LECTURA

El colegio público Entreviñas de Villargordo del Cabriel, gracias a una 
subvención de Conselleria, ya disfruta de un espacio nuevo que ha hecho 
las delicias de los niños y niñas que cursan en él: Un nuevo Rincón de 
Lectura.

El ayuntamiento ha querido dar la enhorabuena al trabajo realizado, 
tanto por la pintura-mural que ahora decora uno de los muros del centro, 
como a las labores de acondicionamiento realizadas por el personal 
laboral del propio ayuntamiento.

Así mismo, se ha creado un área de esparcimiento que permitirá a los 
estudiantes disponer de una zona al aire libre para almorzar, con césped 
artificial, bancos y mesas.

Además se ha creado una zona de sombreado en el patio central para el 
bienestar de los niños y niñas ante las altas temperaturas que se pueden 
dar de cara a los últimos meses del curso.
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de las Fuentes se está trabajando, 
de forma continua, por el bien del 
municipio y de todos sus vecinos y 
vecinas.

Estas son algunas de las actividades y 
obras que se han realizado:

• Finalización de los trabajos del vallado 
del nuevo parque

• Arreglo y mejora del vallado del río

• Obras de renovación integral de 
diversas calles. Con estas obras se 
están sustituyendo las tuberías del 

agua potable, aceras y asfaltado de calles.

• Organización del Campus de Verano de Caudete de las Fuentes junto a 
la empresa organizadora.

• Ruta en bici a Somero en pascuas, organizada por el Servicio de 
Juventud.

• Organización del taller Conéctate + almuerzo que se va a celebrar el 
viernes 5 de mayo a las 10 en la biblioteca municipal, para que las personas 
mayores conozcan los beneficios de relacionarse con la administración 

pública y con la 
banca a través del 
móvil, así como 
las precauciones 
n e c e s a r i a s 
para hacerlo 
con seguridad 
(apuntarse en el 
A y u n t a m i e n t o 
para asistir).

• Organización y 
desarrollo de la 
Escuela de Pascua 
en Caudete.

• Acabado del Aula del Mayor con la instalación de la nueva caldera.

• Celebración del Día Internacional del Libro en la biblioteca con 
actividades diversas: cuentacuentos, pintacaras, taller de marcapáginas 
y globoflexia.

• Comienzo de mural de decoración para las paredes del patio del colegio.

ACTIVIDADES Y MEJORAS EN CAUDETE DE LAS FUENTES

CAMPUS DE VERANO MULTIDEPORTE LIF10 EN 
CAUDETE DE LAS FUENTES

El joven caudeteño Luis García García, que además es un gran jugador de 
futbol del equipo del Torrent C.F y con una amplia trayectoria, presentó 
al Ayuntamiento de Caudete de las Fuentes un proyecto de Campus de 
Verano organizado por LIF 10 Academy.

El Campus se realizará del 3 al 7 de julio en el campo municipal de El 
Camino y contará con un gran número de actividades multideporte.

El horario del mismo será de 9 a 13:30 h con opción de hora extra matinera 
(08:00 h) y está dirigido a niños y niñas con edades comprendidas entre los 
5 y 15 años (ya sean del pueblo o de cualquier otro punto de la comarca).

Las inscripciones son limitadas y están abiertas hasta el 15 de mayo con 
un precio de 135 euros. Incluye: camiseta del campus, pádel, piscina y 
muchas sorpresas más.

¡No te quedes sin tu plaza y disfruta de esta gran iniciativa deportiva!

El Campus cuenta con la colaboración del M.I. Ayuntamiento de Caudete 
de las Fuentes.

“IAI@ CONNECTAT” EN CAUDETE DE LAS FUENTES
La Generalitat sigue en marcha con el programa “iai@ connectat”, que 
está dirigido concretamente a las personas mayores con la finalidad 
de enseñarles las competencias digitales básicas para la realización 
de trámites bancarios y administrativos online, así como guiarles en el 
manejo de aplicaciones.

El Ayuntamiento de Caudete de las Fuentes, tras solicitar a la Generalitat 
Valenciana esta actividad, les han concedido este taller que se realizará 
el próximo viernes 5 de mayo, a las 10:00 h. en la Biblioteca Municipal.

Además, se ofrecerá un almuerzo posteriormente.

Para asistir y participar en esta charla de formación, hay que apuntarse 
en el Ayuntamiento de Caudete de las Fuentes.

Una gran oportunidad para que nuestros mayores conozcan los 
beneficios de relacionarse con la administración pública y con la banca 
a través del móvil, así como las precauciones necesarias para hacerlo 
con seguridad.

¡Apúntate y sigue formándote!
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POLÉMICA POR EL PRESUNTO CIERRE DE LAS AULAS DE EDUCACIÓN ESPECIAL

UN DÍA MUY INTENSO DE CELEBRACIÓN DEL DÍA MUNDIAL 
DEL TEATRO EN REQUENA

La Coordinadora de Actividades Teatrales 
Arrabal Teatro, celebra tradicionalmente 
esta conmemoración el sábado más 
próximo al 27 de marzo con la entrega 
de premios del Certamen Internacional 
de Teatro Breve “Ciudad de Requena” y 
el estreno mundial de “El último rugido 
del león”, obra que se alzó con el primer 
premio, en la edición anterior. 

El Salón de Plenos del M. I. Ayuntamiento de 
Requena, acogió la presentación del libro 
recopilatorio de las dos obras ganadoras 
del XVII Certamen y, posteriormente la 
entrega de premios del XVIII Certamen 
Internacional de Teatro Breve Ciudad 
de Requena. El acto fue presidido 
honoríficamente por el alcalde Mario 
Sánchez, acompañado por el presidente 
del Certamen y de la C.A.T. José Luis Prieto 
y de la representante de la Fundación 
Ciudad de Requena, Mª José Viana así 
como componentes del equipo de gobierno, 
la junta directiva de la coordinadora y, 
entre otros, Matías González, presidente 
de la Federación de Teatro Amateur de la 
Comunidad Valenciana. 

El libro presentado incluía las obras: 
“Apacentarse de viento” de Santos 
Suárez, y “El último rugido del león” de 
Vicente de Ramón Perea, quien explicó 
aspectos de su obra y las circunstancias 
que provocaron su escritura. 

El secretario del Certamen leyó el acta de 
la valoración del Jurado Final y tanto D. 
Tomas Ferrando Agulló, Primer Premio, 
como D. Juan José Fernández González, 
Segundo Premio del XVIII Certamen 
Internacional de Teatro Breve “Ciudad de 
Requena” recibieron los correspondientes 

galardones y cheques de 6.000 € y 3.000 
€, respectivamente. En su turno de 
palabra, ambos premiados, mostraron su 
enorme satisfacción, y agradecimiento 
a los jurados, por recibir los premios de 
este importante concurso internacional de 
creación teatral.  

Para finalizar el acto Mª José Viana 
leyó unas palabras de Javier Viana, 
vicepresidente del Patronato de la 
Fundación de Ciudad de Requena quien, 
pese a su interés, no pudo estar presente. 

Por la tarde, en el Teatro Principal de la 
ciudad y con carácter de estreno mundial, 
se puso en escena la obra ganadora 
en la anterior edición de estos premios 
con la dirección de José Luis Prieto y la 
interpretación de Mariló Folch, Roberto 
López, Luis Javier Roldán y Arturo Navarro. 

En resumen, un día muy relevante para el 
teatro en Requena que fue muy valorado 
por todos cuantos participaron y por el 
público que asistió a ambos actos. 

Los padres de alumnos 
de las aulas de educación 
especial de colegios como 
Las Higuerillas de Requena 
han sido informados 
recientemente de que para 
el curso que viene vayan 
matriculando a sus hijos en 
los institutos de secundaria 
de la ciudad. Esto, de facto, 
conllevaría el presumible 

cierre de las citadas aulas en los próximos años, según indican las fuentes 
del centro educativo consultadas por esta revista.

Hay que tener en cuenta que este tipo de aulas resultan bastante caras 
de mantener ya que, en ellas, para tener tan solo 10 alumnos, debe haber 
un profesor, dos monitores, logopeda e incluso psicólogo. Las madres de 
los alumnos afectados rechazan esta medida de forma frontal ya que sus 
hijos necesitan ser atendidos por personal especializado y no solo por los 

profesores de los IES.

Por otra parte, los padres temen que sus 
hijos sean objeto de acoso escolar o bullying, 
ya que es un hecho cada vez más frecuente 
en los centros de enseñanza y se produce 
cuando un niño o adolescente es agredido 
física y psíquicamente de manera reiterada 
y continuada por un alumno o un grupo de 
alumnos.

Algunos padres y madres se han planteado 
derivar a sus hijos al Centro Ocupacional 
de Requena, pero este centro tiene una 
capacidad limitada, ahora son 45 alumnos, y 
ya es complicado que puedan aceptar más 
alumnos. La asociación ADISCUR va a reunirse con los padres afectados 
y ya ha solicitado reunirse con responsables del Ayuntamiento de 
Requena.

ANA NAVARRO NUEVA PRESIDENTA DE 
LA ASOCIACIÓN DE COMERCIANTES DE 
REQUENA

La Asociación de Comerciantes y Profesionales de 
los Servicios de Requena tiene desde hace unos días 
nueva junta directiva que se encargará de regir el buen 
funcionamiento y dar a los vecinos de la zona lo mejor. 
No hay que olvidar que los comercios de la ciudad 
proporcionan un trato directo y amable y ofrecen la 
posibilidad de comentar distendidamente cualquier 
duda que sugiera nuestra compra.

Durante los próximos cuatro años, 
Ana Navarro encabezará el papel 
de presidenta, y contará con el 
apoyo de otros 7 compañeros que 
configuran la nueva junta directiva, 
a saber: Gemma Tejedor, María del 
Carmen Gil, Susana Ruiz, Cesar 
Medina, Manuel Gabaldón, Alberto 
Haba y María Jacome. Fue a finales 
de marzo cuando se realizó la Asamblea General de la 
Asociación y entre otras cosas se aprobó por unanimidad 
la candidatura presentada a Junta Directiva. 

Las intenciones son, desde el minuto uno, trabajar en la 
colaboración e impulsar el espíritu de asociacionismo; 
esas son algunas de las líneas destacables, propuestas 
por los miembros para esta nueva legislatura.

La flamante nueva presidenta, Ana Navarro, explica se 
siente bien, dado que ha tenido el apoyo de los comercios 
y empresas requenenses que, por cierto, hace tiempo que 
le sugerían sobre el cargo que, “tienes que ser tú, por lo 
que me siento muy halagada”, dijo.

Navarro destacaba que es la primera vez que los cuatro 
primeros cargos de la junta son mujeres y es la primera 
vez que la preside, a su vez, una mujer además y, por otro 
lado, quieren trabajar codo con codo con la Asociación de 
Comerciantes de Utiel, ciudad vecina y amiga, para unir 
la comarca. 
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ANA MARTÍN - PODEMOS ALCALDÍA REQUENA 

¿De dónde eres?

Ahora mismo, de Requena. Nacida en 
Oviedo, llevo más de 20 años viviendo en 
Requena.

¿Cuántos años tienes?

56 

¿A qué te dedicas?

Soy ambientóloga y trabajo como 
administrativa y atención al público en la 
empresa que gestiona el agua potable de 
Requena.

¿Qué es para ti la política?

Un concepto muy amplio. Es el resultado de las decisiones que tomamos, 
individual o colectivamente, en nuestra vida rutinaria o en ocasiones 
importantes, en relación con la forma de relacionarnos, de consumir y 
de sentir el mundo que nos rodea. Este resultado marca el modelo de 
vida que finalmente vamos a disfrutar o sufrir. No es posible “pasar de 
la política”, porque, tal vez inconscientemente, la estamos haciendo a 
diario entre todos. 

¿Qué consideras que puedes aportar a Requena desde el gobierno?

Las decisiones que toman los representantes públicos municipales 
afectan de forma muy directa a la calidad de vida de los ciudadanos y 
ciudadanas. Desde el ayuntamiento, por una cuestión de cercanía, se 
conoce mejor las necesidades de la población, y esto facilita la toma de 
decisiones políticas. Para llevar a cabo cualquier proyecto de mejora 
se requiere voluntad y mucho trabajo, no hay otra fórmula. Esto es lo 
que yo puedo aportar, voluntad y trabajo, además de la experiencia 
acumulada.

A tu juicio, ¿Cuál es la situación actual de Requena?; servicios, 
limpieza, empleo…

En términos generales, mejorable. En algunos de los aspectos, de forma 
urgente.

¿Que puedes hacer para mejorar la situación de los vecinos?   

Creo que se pueden hacer muchas cosas. Requena es un territorio con 
un gran potencial en muchos aspectos, pero se necesitan apuestas 
valientes que nos pongan en el mapa a nivel internacional. Valorarnos 
para que nos valoren. Trabajar ciertos aspectos que ayuden desarrollar 
la zona, cultural y económicamente, y que ayuden a fijar población.

Por otra parte, es urgente mejorar muchos aspectos como dije antes, 
sería muy largo enunciarlos ahora, pero valga el ejemplo de la situación 
de las infraestructuras del agua potable o de la residual.

¿Por dónde empezarías?

Empezaría por escuchar a las vecinas y vecinos. Es imprescindible 
contar con sus opiniones y experiencias. Se deben de facilitar los canales 
de comunicación con sus representantes en el Ayuntamiento. 

¿Qué falta y sobra en Requena?

Como dije antes, falta una mayor confianza en el potencial de esta tierra, 
valorar la identidad rural sin renunciar a la industria y a las tecnologías. 
Faltan oportunidades para que las personas quieran desarrollar sus 
proyectos de vida en este municipio.

Sobran proyectos que amenacen el territorio, y que ponen en riesgo 

nuestro patrimonio, sin una visión real del bien común.

¿Tienes en mente algún proyecto estrella para relanzar la ciudad?

En nuestro grupo apostamos por un necesario y urgente plan de empleo. 
Si se cumplen los plazos estipulados, en pocos años la Central Nuclear 
de Cofrentes será clausurada y dejará sin trabajo a muchas personas 
en el municipio, con las consecuencias sociales y económicas que esto 
representa.

¿Quiénes componen la lista de Podemos por Requena?

1.- Ana Isabel Martin Fernandez

2.- Eva Perez Estevez

3.- Maria Asuncion Martinez Valle

4.- Juan Vicente Garcia Escriva

5.- Carlos Leonel Villarroel Puma

6.- Maria Nieves Garcia Pardo

7.- Ana Maria Belmonte Martinez

8.- Gisela Kopiske  

9.- Jose Manuel Gumpert Castilllo

10.- Jose Fernando Cebrian Serrano

11.- Faustino Manuel Lahoz Rodrigo

12.- Maria Concepcion Ferrer Tuset

13.- Amparo Serrano Martinez

14.- Jose Luis Sanchez Lopez

15.- Blas Bernacer Alpera

16.- Esther Sanz Selva

17.- Martin Bernacer Ferrer

18.- Angel Garcia Ruiz

19.- Pedro Zahonero Tamarit

20.- Nathaly Elizabeth Alvarez Vivanco

21.- Luis Antomas Arias

Por último, dime brevemente que te sugieren estas palabras:

Equipo  Indispensable para poder sacar adelante cualquier proyecto.

Esposa Si se refiere a la mujer casada, la polisemia resulta actualmente 
desfasada, por suerte.

Agricultura La vida misma, un bien a valorar y proteger. Debe de ser 
respetuosa con el medio que la acoge.

Machismo Supremacía, dolor y muerte. Trabajo pendiente en la 
educación.

Deporte Es una actividad fundamental en mi vida. Desde pequeña, 
la natación fue mi deporte favorito que practiqué a nivel competitivo 
hasta el 2002.

España El territorio con el que me identifico, maravilloso por su 
diversidad.

Unión Europea Equipo de trabajo a nivel macro. Es una oportunidad 
para hacer frente a ciertas amenazas.

Ayuntamiento La casa del pueblo. Cuando viajo, me gusta visitar estos 
edificios, sobre todo en los pequeños pueblos, y si aún hay un olmo, ya 
es evocador.
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La Cofradía de la Oración en el Huerto y 
Corazón Doloroso de María ha celebrado este 
año el 75º Aniversario Fundacional. Dentro de 
las actividades organizadas, se homenajeó al 
presidente de la Junta de Cofradías de Requena: 
Francisco Gómez Martínez, nombrándolo 
Cofrade de Honor.

Paco, ¿qué sentiste ante este nombramiento?

Una gran alegría, una gran ilusión porque 
es una cofradía a la que tengo mucho cariño 
por vínculos familiares de mi madre que 
pertenecían a ella y también porque cuando 
era chico era la primera procesión que se hacía 
y cuando para mí empezaba de verdad la 
Semana Santa.

¿Desde cuándo vive Paco la Semana Santa?

Desde bien pequeño por tradición familiar. 
Mi padre era de la Vera Cruz. Mi chache 
Pepe estaba muy vinculado a la Oración en 
el Huerto, mi tío Delfín y mi abuelo Marcelino 
del Descendimiento, pero la cofradía familiar 
ha sido siempre la Vera Cruz. He llevado 
las imágenes desde que podía. Los bajitos 
llevábamos El Jueves Santo al Cristo y el 
Viernes a la Virgen. 

¿Cuántos años llevas como presidente?

Desde que se fundó en 1979. Éramos un grupo 
de gente muy vinculados a la Semana Santa.

En este transcurso del tiempo Paco, ¿cómo 
has visto los cambios de la Semana Santa?

Pues la verdad es que ha sido bastante positivo 
porque sobre los años 78-79, prácticamente 
la Semana Santa estaba desaparecida. Eran 
testimoniales. Solo salían para sacar los Pasos. 
Entonces fundamos la Junta de Cofradías y 
fueron resurgiendo de nuevo y hubo gente que 
las llevaron a lo más alto.

¿Crees que hay mucho arraigo en Requena 
a nuestras procesiones? ¿hay buena 
participación?

Sí, la verdad es que Requena entera se vuelca a 
la calle en estos días y participan de una forma 
u otra.

¿Cuántas Cofradías y cuántos Pasos hay en 
estos momentos?

Ahora tenemos 9 y alrededor de 20 Pasos. 
La que más tiene es El Descendimiento con 4 
imágenes.

Entre tú y yo, ¿cuánto viene a costar ser 
cofrade?

Sobre 18 euros anuales que es muy poquito. 
También hacemos alguna rifa y algo de lotería 
para poder subsistir.

¿Y la ropa? ¿cuánto viene a costar?

No te sé decir exactamente, pero sobre 200 
euros entre tela y costura, dependiendo del 
tejido y demás. No es demasiado y te sirve para 
muchísimos años. Además, en las Cofradías se 
suelen tener varios trajes para dejar a quien los 
necesite.

¿Cuánto tiempo lleva preparar todo para que 
salga adelante?

Realmente estamos todo el año, aunque lo 
más fuerte empieza a partir de navidad, para 
preparar los actos, el programa, el pregón, los 
aniversarios…

¿Cómo se ha desarrollado este año la Semana 
Santa?

Cada vez mejor. Las cofradías no paran 
de esforzarse y trabajando por mejorar la 
Semana Santa y su Patrimonio. El Paso del 
Descendimiento y la Exaltación van a ser 
restaurados. También estamos metidos en el 
Museo de la Semana Santa que para nosotros 
es muy importante porque es donde se guardan 
las imágenes, y trabajando mucho entre todos, 
pero sobre todo muy unidos.

¡Enhorabuena Paco!

FRANCISCO GÓMEZ, PRESIDENTE DE LA JHC, NOMBRADO COFRADE DE HONOR

Tras la presentación del pasado viernes 28 
de abril, se desvelaron los candidatos que 
acompañarán a Rocío Cortés a la alcaldía 
de Requena y que formarán el equipo que 
trabajará bajo las siglas del Partido Popular:

1.Rocío Cortés Grao. Empresaria, Economista y 
Abogada.

2.Alberto García Cabañas. Graduado en 
Periodismo.

3.Adolfo Muñoz Loro. Dirección de Recursos 
Humanos.

4.Julio Eulogio Martínez Gorbe. Auxiliar de 
Farmacia.

5.Evangelina Concepción Sánchez Acero. 
Estudiante del Grado en Finanzas y 
Contabilidad.

6.Silvia Arocas Martínez. Graduada en 
Finanzas y Contabilidad.

7.Alejandro Hernández Pardo. Estudiante de 
Enología.

8.Blanca Pérez Lara. Técnico superior de 

Radioterapia y dosimetría.

9.Antonio Vicente Cambralla Herrero., 
Funcionario Público.

10.Ernesto Lara Calomarde. 
Fontanería,calefacción y mantenimientos.

11.Ángela Piqueras Acebes. Graduada en 
Administración y dirección de empresas.

12.Julián Latorre Martínez. Agricultor 
Autónomo y Alcalde de los Isidros.

13.Francisco Martínez Navarro. Agricultor.

14. María Jesús Cortés Herrero. Administrativa.

15 Fernando Pérez Gómez. Director Técnico 
Textil.

16.Carla García Martínez. Operario.

17. Faustino Martínez Navarro. Director de 
Seguridad.

18.Pascual Emilio Ortiz Pérez. Licenciado en 
económicas y empresariales.

19.Raquel Armero Simarro. Ingeniería Técnico 
Agrícola y Licenciada en

Enología.

20. Maria Isabel Martínez Navarro, Licenciada 
en Administración y Dirección

de Empresas.

21.Jesús Fernando Pérez Martínez, Arquitecto 
Técnico.

S1.María Adela Arroyo Fernández, 
Pensionista.

S2. Ángel Martínez Novella, Agricultor.

S3.Ana Isabel Valle Fons, Licenciada en 
Filología Inglesa.

Y como dijo Rocío: ¨estamos muy contentos 
de presentar esta lista.; una lista renovada 
que cuenta con experiencia, profesionalidad y 
juventud.

Todos los candidatos comparten su amor 
por Requena y quieren trabajar para 
devolver a nuestro municipio al lugar donde 
corresponde», concluyó Rocio.

TRAS LA PRESENTACIÓN DEL PASADO VIERNES 28 DE ABRIL, EN LA QUE SE DESVELARON
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Durante la noche del 30 de abril, en varias localidades de Requena-Utiel 
perdura la tradición del “canto de los mayos” como uno de los aspectos 
de la cultura popular de ascendencia castellana. El origen de la fiesta 
es de carácter profano, explica el cronista oficial de Requena, Fermín 
Pardo, y posee como finalidad principal la de emparejar a mozos y mozas 
de la localidad como fiesta de exaltación de la primavera típica de las 
sociedades agrarias donde convenía animar a los jóvenes al matrimonio 
para asegurar la procreación en beneficio de la comunidad local.

Como otras fiestas de origen pagano, posteriormente se adaptaron 
a la ortodoxia católica y de ello arrancaría la tradición también de 
cantar además del mayo a las mozas el mayo a la Virgen María que es 
considerada simbólicamente como una doncella emparejándola con su 
esposo José. Así se aprovechaba en este mayo más de carácter religioso 
para solicitar también bienes espirituales y materiales en una época del 
año cercana a la cosecha.

Fermín Pardo y María Teresa Oller compilaron 98 textos de mayo en la 
Meseta de Requena-Utiel entre los de carácter popular y los de autor. El 
mayo se suele iniciar con un saludo con alusiones a mayo o la primavera: 

“Ya estamos a treinta / del abril cumplido 
/ mañana entra mayo / de flores vestido. Ya 
ha venido mayo / bien venido sea / regando 
cañadas / casando doncellas” (Barrio Arroyo).

Gran parte de los versos del mayo están 
dedicados a la descripción galante de las 
diferentes partes del cuerpo de una mujer, 
siempre empezando por el cabello y acabando 
por los pies. Esta parte se denomina el retrato o 
“pintar la dama” o “pintar el garbo” y abunda 
en metáforas y comparaciones para resaltar 
la belleza de la mujer joven: “En esa boquita 
/ tienes dos hileras / de diente menudos / que 
parecen perlas” (Casas de Utiel).

Cuando acaba el retrato, con muy pocos versos 
se le asigna a la maya o moza un mayo o mozo 
elegido por los rondadores: “A la señorita X / el mayo le hemos cantado 
/ con el señorito X / con ese ha de ser su mayo” (Venta del Moro).

Finalmente, con unos versos de despedida, generalmente a ritmo de 
jota, se despide el mayo: “Me despido de mi maya / de sus padres y 
familia. / Dios les dé mucha salud / y muchos años de vida” (Los Duques).

En Venta del Moro, después del mayo a la Virgen y antes del mayo a las 
mozas, se sigue cantando unas coplas espontáneas de carácter satírico 
conocidas como coplas de la Virgen de Loreto.

Entre los instrumentos que se emplean para interpretar los mayos, en su 
mayoría son de cuerda: guitarras, guitarrillos, bandurrias y laúdes. En 
algunas poblaciones se utilizaba también el violín; en Requena la flauta 
y clarinete y en Villargordo y Camporrobles la banda local empleaba los 
instrumentos de viento- Como percusión, lo más corriente era utilizar la 
pandereta y los hierrecillos.

Los mayos se han cantado prácticamente en todos los pueblos y aldeas 
de la comarca. La noche del 30 de abril se han seguido oyendo, al menos, 
en Requena, Camporrobles, Jaraguas, Casas del Rey y Venta del Moro.
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SERGIO RAMOS FOTOGRAFÍA:                                                                                        
LA ESENCIA DE TUS RECUERDOS

Se puede decir que Sergio Ramos se inició en el mundo de la fotografía 
comenzando desde abajo, comenzó estudiando fotografía en Torrente, 
Valencia, y pronto acabó trabajando con el mejor fotógrafo que había en 
aquel entonces en Valencia; aprendió de los mejores.

A lo largo de su carrera profesional ha tratado con diferentes campos 
del mundo de la cámara: ha sido fotógrafo de productos, bodas, bautizos 
y comuniones hasta que hace una década decidió instalarse en San 

Antonio, Requena, y emprender la andadura con su propia empresa.

Estos últimos años de pandemia ha tenido que reinventarse realizando fotografías de 
productos como vinos, pero en la actualidad ha retomado el trabajo con normalidad, de 
hecho, hay muchas bodas y eventos que en su día tuvieron que ser pospuestos y que se van 
realizando en la actualidad, “la gente, después de lo que ha pasado, le da valor al recuerdo”, 
explica Ramos.

Aunque comenzó haciendo fotografías de bodas, bautizos y comuniones, pero también 
realiza fotos de estudio, de festejos, como los de la feria de Utiel, de la que de nuevo se 
encargará él este año o las de San Antonio aunque también a veces realiza sus aportaciones 
a revistas de sumo prestigio como El Trullo de Requena.

Sus inicios fueron con las clásicas cámaras de carrete; compraban latas de negativos y 
montaban ellos mismos los carretes, además tenían ampliadoras de blanco y negro y también 
de color,  Por si alguien lo recuerda se trabajaba con la típica luz roja y las fotos en papel había 
que pasarlas por diferentes químicos hasta que eran reveladas. De hecho, en su etapa de 
estudiante de fotografía se dio el salto a la tecnología digital pero buena parte de sus estudios 
se centraron en la fotografía analógica y de forma autodidacta se formó en el mundo digital, 
ya que apenas había asignaturas de foto digital.

Desde hace algo más de un mes la actividad no para y aún le quedan otros dos meses 
frenéticos en cuanto a trabajo se refiere, pero él lo tiene muy claro, hoy en día cualquiera 
puede hacer una foto, aunque sea con el móvil, pero él siempre intenta que sus fotos sean 
totalmente diferentes a las que cualquier persona pueda hacer, siempre busca ese enfoque 
que sólo un profesional sea capaz de obtener.

Todo el mundo quiere salir guapo, sin arrugas, sin granitos… Ramos lo tiene claro, “creo que 
me buscan por mi forma de trabajar, por lo cercano que soy con la gente, por las fotos que 
hago, muy luminosas y alegres”, explica. Además, mucha gente quiere que la fotografíe por 
los escenarios que él mismo monta, cada año diferente, por ejemplo, para las comuniones.

Sergio Ramos Fotografía, C/. San Jaime, 9. San Antonio, Requena.

Teléfono: +34 662 18 43 90 / info@sergioramosfotografia.com 

htpps://sergioramosfotografia.com / @sergioramosfotografia
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1 Joaquín González González. Técnico Superior En Construcción 

2 Javier Jordá Sánchez. Empresario Textil 

3 Ángeles Pilar López Hernández.Técnico Administrativo 

4 Lucio Cabrera Martínez. Capataz de Brigadas Forestales 

5 Jessica Garrido González. Diseñadora Gráfica 

6 Javier Almenar Pulido. Empresario y Escritor 

7 Marta Giménez Lechago. Técnico de Estilismo y Peluquería 

8 Ana López Carrión. Apicultora

9 Luis Ángel Morales Caro. Enólogo Y Técnico en Viticultura 

10 Raquel Garrid  González. Técnico Superior en Transporte y  Logística 

11 Enrique López Verdejo. Técnico Superior en Administración y Finanzas

12 Maria Luisa Dato Soria. Guía Turístico 

13 Francisco Santamans Villalba. Directivo de Banca Jubilado 

14 Mercedes Serrano Segura. Técnico En Gestión Administrativa 

15 José Luis García Monteagudo. Agricultor 

16 María Elena Serrano Salinas. Auxiliar de Delineación 

17 Martín Martínez Bonilla. Comercio Internacional 

18 María Luisa García González. Enseñanza

19 Alberto Moreno González. Albañil Jubilado 

20 Ángeles Serrano Giménez. Higienista Dental 

21 Vicente García Martínez. Empresario Vitivinícola 

S-1 María Isabel Argilés Cortés. Técnico en Cuidados Auxiliares de 
Enfermería 

S-2  Valentín Martínez Villalba. Técnico Superior en Transporte 

S-3 Carmen Flores Valverde. Ama de Casa 

S-4 Claudio Piqueras Doménech. Empresario Hostelero

El Partido de Requena y Aldeas presenta una candidatura al Ayuntamiento de Requena compuesta por 25 personas, todas ellas residentes en 
nuestro municipio, bien sea en el casco urbano de Requena o en alguna de sus pedanías.

La mayor parte de los componentes de la lista electoral llevan varios años trabajando junto al candidato a la Alcaldía de Requena, Joaquín González, 
para conseguir un proyecto viable y lógico que pueda mejorar la eficiencia y el desarrollo de Requena y sus aldeas.

Gracias a este trabajo y a la preparáción dentro del Partido de Requena y Aldeas, los componentes de la lista conocen perfectamente el funcionamiento 
del Ayuntamiento de Requena y los problemas que arrastra en los últimos años, así como la manera de solucionarlos y todo el trabajo que hay que 
hacer para ello, afirma el candidato Joaquin González.

CANDIDATURA DEL PRYA A LA ALCALDÍA DE REQUENA
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25 ANIVERSARIO DE LA CORONACIÓN CANÓNICA DE LA PATRONA DE REQUENA LA 
VIRGEN DE LOS DOLORES

Fue un 3 de mayo del año 1998 cuando se llevó a cabo la 
coronación canónica de la imagen de la excelsa patrona de 
Requena nuestra señora de los Dolores, así pues, se cumple 
el vigesimoquinto aniversario de tan señalada fecha para 
los requenenses. Por ese motivo la Comunidad Cristiana 
de Requena ha preparado numerosas actividades para 
conmemorar el acontecimiento, tratando de que sean actos 
que se realicen en un ambiente festivo y popular.

Estos actos se desarrollarán del 3 al 7 de mayo y durante los 
mismos se llevará a cabo la visita de la imagen de la Virgen 
a los barrios de Arrabal, La Villa y Las Peñas, finalizando el 
domingo día 7 con la misa de acción de gracias en la plaza de 
Juan Grandía, plaza del Monumento, misa que será presidida 
por el Excmo. y Rvdmo. arzobispo Enrique Benavent Vidal.

La imagen se trasladará, el jueves día 4 al Arrabal, en concreto al parque de La Glorieta 
a partir de las 18:15 horas, el viernes día 5 se trasladará a la plaza de San Sebastián, 
en las Peñas a las 19 horas y el sábado, a esa misma hora, se trasladará a la plaza del 
coronel Ruiz de Albornos o plaza de la Villa.

El párroco, Fernando Carrasco, explicaba que con motivo de el 25 aniversario las 
celebraciones se llevarán a cabo en las plazas “para remarcar ese carácter popular 
del patronazgo de la Virgen de los Dolores”. 
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ES TALLER DE DESARROLLO PERSONAL SOBRE PSICOEDUCACIÓN                                                

"CONSTRUYENDO LO MEJOR DE TI"
El departamento de Servicios Sociales 
del Ayuntamiento de Utiel, a través del 
área de Psicología, ha iniciado un nuevo 
taller de desarrollo personal denominado 
“Construyendo la mejor versión de ti”, al que 
pueden asistir usuarios que forman parte 
de alguno de los diferentes recursos de este 
departamento.

Los participantes son seleccionados por 
las trabajadoras sociales o técnicos/as de 
referencia en función del perfil social y las 
necesidades psicológicas.

El taller de psicoeducación y asesoramiento 
psicológico facilita la modificación de los pensamientos, sentimientos 
y comportamientos relacionados con el malestar emocional y apoya la 
mejora del autoconcepto y valoración personal.

Las reuniones con enfoque eminentemente práctico se llevarán a cabo 

hasta el mes de julio, distribuidas en doce sesiones de dos horas de 
duración cada miércoles.

Más información: Servicios Sociales Utiel

674 763 393 / 610 359 718

LA OBRA “LILA”, GANADORA DEL VI CONCURSO DE CARTEL ANUNCIADOR 
DE LA FERIA DEL LIBRO DE UTIEL 2023

EXPOSICIÓN «PINCELADAS» 
DE M.ª VICTORIA GABALDÓN
La utielana M.ª Victoria Gabaldón 
realiza la exposición «Pinceladas» 
para dar a conocer su afición desde 
su niñez cuando estudiaba en el 
Colegio Santa Ana y ahí fue cuando 
recibió sus primeras clases de 
dibujo y pintura. Estas disciplinas 
la han acompañado durante toda 
su vida con momentos de diferente 
intensidad y dedicación.

Esta exposición está compuesta por 
40 obras con diferentes temáticas 
y técnicas desde el óleo y el pastel 
hasta la acuarela o el carboncillo. 
Si algo destaca de la obra de M.ª 
Victoria es su capacidad de extraer 
los sentimientos y expresividad en los 
retratos.

Horario: de lunes a viernes de 10:00 a 
13:30 y de 16:00 a 20:00.

El pasado 4 de abril, se reunía el jurado 
calificador para evaluar las obras 
presentadas al VI concurso de cartel 
anunciador de la Feria del Libro de Utiel 
2023. Una deliberación que este año ha 
ido especialmente difícil por la elevada 
participación de esta convocatoria y la 
calidad de las propuestas presentadas.

Finalmente resultaba elegido el cartel 
presentado bajo el título “Lila”, de Alba 
P.L., alumna de 2º de ESO del Colegio Santa 
Ana.

Su autora muestra un cartel colorista 
inspirado en el cuento de hadas “Rapunzel” 
en el que se refleja el torreón rodeado de 
libros y su protagonista disfrutando de la 
lectura.

El premio está dotado con un cheque regalo 
de 80 euros para material bibliográfico a 
canjear en los stands de la Feria del Libro o 
en cualquiera de las librerías del municipio.

La iniciativa, puesta en marcha por 
las concejalías de Cultura y Educación 
del Ayuntamiento de Utiel, ha contado 
un año más con una extraordinaria 
acogida del alumnado de los diferentes 
centros educativos del municipio, que 
han presentado más de un centenar de 
trabajos a concurso.  

La VI edición de la Feria del Libro de Utiel 
se celebrará del 19 al 21 de mayo en el 
Paseo de la Alameda y contará con una 
programación variada, con secciones 
especiales para público infantil y juvenil.
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EL POLIDEPORTIVO MUNICIPAL SE REMODELA CON NUEVAS                                                            
PISTAS DEPORTIVAS Y ZONAS DE JUEGO

El Ayuntamiento de Utiel ha 
realizado una reforma integral 
de las pistas deportivas y de las 
zonas de juego del Polideportivo 
Municipal para mejorar la 
práctica deportiva en diferentes 
modalidades, y a su vez crear un 
entorno integrado en conjunto 
para el desarrollo del ocio infantil 
y juvenil.

La adecuación de instalaciones 
deportivas incluye el 
reacondicionamiento del frontón 
y como nuevas actuaciones la 
pista de fútbol sala, la cancha 
de baloncesto, así como la 
incorporación de una pista de 
patinaje que pasa así a ampliar la 
oferta deportiva con una actividad 
especialmente demandada por 
los usuarios de instalaciones 

deportivas municipales.

Las pistas deportivas contaban con 
una pavimentación notablemente 
deteriorada por lo que se han 
renovado por completo. También 
se ha vallado el recinto deportivo 
y se ha modificado la orientación 
de las pistas para de este modo 
ofrecer un mejor aprovechamiento 
del espacio actual y evitar las 
molestias ocasionadas en las zonas 
residenciales adyacentes.

En total, una remodelación 
integral que ha supuesto una 
inversión de 270.000 euros para 
mejorar y diversificar la red de 
recursos e instalaciones para la 
práctica deportiva en diferentes 
modalidades.

A su vez, se está instalando un 

nuevo parque presidido por una 
moderna estructura con tobogán 
tubular de grandes dimensiones 
y redes elásticas que convierten 
este espacio en un parque 
multifuncional muy atractivo tanto 
para público infantil como juvenil.

Se trata de un concepto diferente 
de parque que conjuga vertiente 
lúdica y deportiva y que se 
integrará a la perfección en el 
recinto del Polideportivo. Además 
del elemento principal, se proyecta 
un suelo de caucho de cerca de 
400 m2 en el que se integrarán 
otros juegos complementarios 
destinados a diferentes edades, 
como columpios y balancines.

Actuaciones que se suman 
a la renovación y mejora de 
infraestructuras en otros parques 

en Utiel 
y 

pedanías que el Ayuntamiento 
de Utiel ha desarrollado con 
el objetivo de favorecer la 
implantación de áreas de juego 
inclusivas en las que el público 
infantil pueda desarrollar todo 
tipo de actividades educativas y 
lúdicas.

Las áreas de Deportes y Sanidad del 
Ayuntamiento de Utiel van a iniciar un 
nuevo plan deportivo saludable dirigido a 
la población mayor que tiene como objetivo 
principal promover el bienestar y la salud de 
este colectivo. El programa incluye diferentes 
modalidades como el novedoso “walking 
football” o “fútbol andando”, la marcha nórdica 
y la actividad física guiada enfocada a la salud.

El programa “Moverse es vivir” tiene una 
duración inicial de 2 meses que podría 
ampliarse teniendo en cuenta la demanda de 
las diferentes actividades propuestas.

Deporte, salud y sociabilidad

Bajo el nombre “Moverse es vivir” el próximo 2 
de mayo arrancará este programa deportivo 
especial con diferentes actividades adaptadas 
a las necesidades y capacidades de la 
población mayor con el objetivo de fomentar 
el ejercicio físico como herramienta para 
prevenir y controlar enfermedades asociadas 
al envejecimiento.

Además de fomentar la actividad deportiva 
como práctica saludable, el programa se plantea 
como objetivos favorecer la socialización y el 
encuentro entre personas mayores.

El plan se desarrollará durante los meses de 
mayo y junio y cuenta con la colaboración de 
profesionales sanitarios del centro de Salud de 
Utiel.

Actividad física guiada, walking football y 
marcha nórdica

Dirigido a personas mayores del municipio, 
a través de tres modalidades entre las que 
podrán elegir los usuarios de acuerdo con las 
preferencias y capacidades de cada persona:

- Actividad física guiada enfocada a la 
salud: Diseñada para mejorar la salud física y 
mental de las personas mayores, se enfocará 
en ejercicios de estiramiento, equilibrio, 
tonificación y relajación. Se llevará a cabo en 
los parques biosaludables de El Barrio de la 
Constitución y El Nogueral donde también se 
hará uso de la sala deportiva habilitada en este 
complejo deportivo. Horario: lunes y miércoles 
de 10 a 11 horas.

- Walking football: “Fútbol andando” es 
una práctica deportiva novedosa que consiste 
en jugar al fútbol sin correr, una variante 
que permite disfrutar del atractivo del fútbol 
tradicional, pero evitando lesiones con la 
adaptación de ciertas reglas a las capacidades 

y limitaciones que puedan tener las personas 
mayores. Horario: lunes y miércoles de 9 a 10 
horas.

- Marcha nórdica: Esta actividad consiste en 
caminar con bastones especiales para tonificar 
los músculos y mejorar la capacidad aeróbica. 
A través de itinerarios urbanos o de las rutas 
habilitadas en el parque multideportivo 
NEGRETE PARK, los usuarios podrán disfrutar 
de deporte y naturaleza con las diferentes 
marchas adaptadas a las condiciones físicas de 
los participantes. Horario: sábados de 9 a 11 
horas (Inicio el 6 de mayo)

Inscripciones

Las actividades del programa deportivo 
“Moverse es vivir” son totalmente gratuitas.

Las plazas son limitadas por lo que los 
interesados/as deben formalizar la inscripción 
cuanto antes a través del Servicio de Deportes 
del Ayuntamiento de Utiel.

Información Deportes Utiel

Teléfono/Whatsapp: 637 838 789

“MOVERSE ES VIVIR”, NUEVO PROGRAMA DE ACTIVIDADES DEPORTIVAS PARA PERSONAS MAYORES EN UTIEL
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Mª ÁNGELES NOVELLA, PREMIO POR SU 
TRAYECTORIA AGRARIA

Mª Ángeles Novella 
Herrero, Dra. en Biología, 
Lcda. en Enología, 
trabajando desde 1983 en 
la Estación de Viticultura 
y Enología de Requena 
y propietaria de la 
bodega Vinos y Sabores 
Ecológicos, situada en la 
pedanía de la Portera, ha 
recibido el Premio por su 
Trayectoria Agraria en 
la 33 Mostra de Proava, 
destacando su gran labor 
en el ámbito alimentario de 
la Comunidad Valenciana.

Tras el merecido premio, 
Novella nos ha contado 
sus primeras sensaciones:

“Cuando recibí la noticia 
de que era merecedora 
de un reconocimiento 
por mi labor en el ámbito 
alimentario valenciano, 

por parte de CCPV-COAG, fue una sorpresa tremenda. Sentí una alegría 
inmensa.

Cuando recogí el premio sentí una gratitud aún más grande. Es muy 
bonito que se acuerden de ti. Me unen muchas horas de compartir cursos, 
ferias, formar, informar, colaborar, en el ámbito vitivinícola, … 

Mi enorme agradecimiento a CCPV-COAG al igual que a Proava por el 

gran trabajo que están haciendo”.

Mª Ángeles, háblanos de ti…

Soy hija de agricultores. Desde siempre he vivido con esa profesión. 
Recuerdo que a los 4 o 5 años era una fiesta cuando se reunían los 
vendimiadores en el porche, ya almorzados, todavía de noche y como yo 
he sido siempre de madrugar, estaba allí en medio y el fin de semana que 
no había escuela, me llevaban a la viña. Alguna racima cogía y algún 
calbizón cariñoso me llevaba.

También cuando íbamos a la huerta a arrancar cebollas y mi abuela 
Aniceta, que tenía cierta gracia, nos decía a mi hermano y a mí: 
“queridos, a ver quién llega el primero”. Es posible que mi afición al 
atletismo naciese allí.

Con 14 años me pidió mi padre que le ayudara a traer los haces de trigo. 
Íbamos con una “pasquali” amarilla y a la vuelta me pregunta ¿tú quieres 
llevar la pasquali hasta La Portera? Por supuesto le dije que sí y puso una 
condición: “cuando llegues a las casas, paras y te bajas. La Madre que no 
se entere”.

Mi padre siempre quiso que estudiara, pero colaboraba en esporgar, la 
almendra, oliva, etc. y la burocracia y los papelorios eran míos.

Un día mi padre me pidió que siguiera con las viñas y le dije que sí. Unos 
años después mi madre me pidió que lo dejara, pero había hecho tarde.

Desde hace unos 30 años he impartido cursos de formación de viticultura 
ecológica, análisis sensorial, defectos de los vinos y otros temas 
relacionados, para el CdT, COAG, AVA, Consellería, Cursos Aula Abierta, 
charlas para institutos, congresos, ponencias, cata de uvas, concurso de 
catadores, etc.

Después vino la Bodegueta “Vinos y Sabores Ecológicos”. Desde la tierra 
a la cepa y llegando al vino, pasando por la microbiología, mi trabajo es 
mi pasión a la hora que sea.

¡Felicidades Mª Ángeles!

QUE SAN ISIDRO LABRADOR SE APIADE DEL CAMPO
El campo clama al cielo después de un año marcado por la gran sequía 
que nos afecta de lleno. También las temperaturas están siendo muy altas 
para esta época, con algunas noches marcadas por una gran diferencia 
térmica que está congelando los brotes tiernos de las viñas.

También los olivos, almendros y los cereales se están resistiendo por las 
condiciones meteorológicas. El campo agoniza y para colmo hay que 
aunar los incrementos de precios que sufre el agricultor:  fertilizantes, 
carburantes, …

Según nos comenta Fernando Cárcel, “Las cuencas de acumulación se 
encuentran en situación normal, pero si no precipita estarán muy pronto 
en situación de sequía.

Hay que pensar que España sufre una sequía cada ocho o diez años. 
Básicamente es porque la península se encuentra en una zona templada 
y bajo la influencia de dos corrientes de aire, una masa de aire frío que 
viene del Atlántico y una masa de aire caliente y seco de origen africano. 
Que es la que por desgracia venimos sufriendo muchos meses.

Los efectos de la sequía, bajo mi punto de vista, van a ser cada año que 
toquen peor y más recurrentes. Si no recuerdo mal la última que tuvimos 
aquí en la zona fue en 2014 y una de las más severas en 2008”.

Los pronósticos, a cierre de esta edición, no son nada buenos. Ojalá me 
equivoque y llueva mientras maquetamos nuestra Revista… pero parece 
que el cambio climático nos está afectando soberanamente.

Preguntando a los grandes veteranos de la comarca, nuestra gente 
mayor, nos dicen que no recuerdan un año igual a este, pero están 

convencidos que mayo 
vendrá con agua. 

Esperemos que tengan 
razón y sino solo nos 
quedará rezarle a 
nuestro patrón, San 
Isidro Labrador para 
que nos mande un agua 
moderada para hidratar 
nuestras tierras y cultivos.

COAG PIDE AYUDAS PARA ACTIVAR URGENTEMENTE 
LA DESTILACIÓN

La Coordinadora de Organizaciones de Agricultores y Ganaderos ha 
reclamado al MAPA que disponga de forma urgente un paquete de 
ayudas para activar la destilación de crisis en el sector vitivinícola, al 
igual que ha hecho el gobierno francés para mitigar el impacto de la 
guerra de Ucrania en su sector.

Menos demanda, más oferta y caída de los precios

En la actualidad, existe un pronunciado desequilibrio entre oferta y 
demanda en el sector vitivinícola. Este desequilibrio está motivado 
por la inflación derivada de la guerra de Ucrania, acompañada de un 
significativo aumento de los costes de los insumos, así como de una 
reducción tanto de las exportaciones como del consumo en el mercado 
interior.

 “Dentro del conjunto del sector, los viticultores somos la parte más 
perjudicada por las consecuencias económicas provocadas en este 
contexto, ocasionando una notable pérdida de rentabilidad y un 
futuro muy incierto, que llega a vislumbrarse como insostenible. Por 
este motivo, desde COAG hemos solicitado al Ministerio adoptar las 
medidas requeridas para la estabilización del mercado vitivinícola 
en concordancia con el Plan de Apoyo al Sector del Vino Español 
(PASVE). Es vital actuar de forma urgente, tal como ha hecho Francia 
con la aprobación de la destilación de crisis”, subrayó Joaquín Vizcaíno, 
responsable del sector vitivinícola de COAG.

El Ministerio de Agricultura 
francés va a destinar un 
presupuesto de 80 millones 
de € a ayudas a la destilación, 
40 millones de fondos propios 
y 40 millones de dotación de 
financiación europea (FEAGA), 
previa autorización por parte de 
Bruselas. En la nota de prensa 
explicativa plantean, además, 
la posibilidad de organizar 
una segunda campaña de 
destilación hasta alcanzar los 
160 millones de €.
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NUEVAS CONTRAETIQUETAS PARA LOS VINOS DOUR

13 DE MAYO: “DÍA DEL VINO DO”

LA DOUR EN LOS INFORMATIVOS DE LA TV VALENCIANA

LA DO INSTALA 10 ESTACIONES METEOROLÓGICAS PARA                                                
MONITORIZAR LAS CONDICIONES CLIMÁTICAS

CURIOSIDADES Y ANTIGUAS AÑADAS, IX JORNADA DE             
ENÓLOGOS DE LA DOUR

LA DOUR SIGUE SUMANDO VALOR A NUESTRO TERRITORIO

PEDRO NAVARRO, ORO A SU TRAYECTORIA PROFESIONAL

LAS BODEGAS DE LA DO:” UNIENDO PASIONES: ESCUADRA, 
BODEGA Y VIÑEDO”

COVIÑAS GALARDONADA CON 4 MEDALLAS EN EL                                            
CONCURSO DE PROAVA
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UTIEL-REQUENA
La Denominación de Origen Utiel-Requena presentó en su sede, ante 
los medios de comunicación, los nuevos diseños que acompañarán a 
las nuevas botellas de vino que realicen sus bodegas. El diseño simula 
una copa de vino y refleja una analogía del paisaje vitícola de su 
demarcación.

Los encargados de desarrollar esta creatividad han sido Rosana y César 
de Locandia Estudio, empresa valenciana dedicada a proyectos de 
Branding, Diseño Gráfico e Ilustración.

El diseño parte de tres figuras principales. De izquierda a derecha, 
tenemos una “D”, de Denominación de Origen, que además simula 
el cáliz de una copa de vino. En el centro, los niveles de información 
en los que irán reflejadas la marca, el sello de calidad, las menciones, 
la variedad de uva, el mapa y la numeración de control. Por último, 
tenemos el triángulo que imita la base de la copa, siendo en su conjunto 
una copa de vino en horizontal.

La contraetiqueta cuenta con variaciones cuando incluyen menciones, 
tales como Reserva, Gran Reserva, Crianza, Madurado, Vendimia Inicial 
y Superior, y también cuando se trata de vinos de Bobal. Además, 
pueden ir combinadas.

El diseño, además de simular una copa, también refleja el patrimonio 
vitícola de nuestra demarcación. ¿Cómo? Con las líneas que podemos 
ver en la parte inferior de la “D” y del triángulo. Estas líneas recuerdan al 
paisaje que conforman el conjunto de viñedos y lo que representan junto 
a los viticultores y bodegas de la DO.

Tras la presentación, Jose Miguel Medina, presidente de la DOP Utiel-
Requena, agradeció a todos los medios su presencia y difusión de este 

cambio de imagen por el que ha apostado el pleno y que será efectivo a 
partir del 31 de mayo. 

“Se ha buscado un diseño minimalista pero funcional y práctico, fuera 
de estridencias, más actual, buscando siempre la mejor representación 
de nuestro territorio, la identificación del origen y que perdure en el 
tiempo para evitar, lo máximo posible, los problemas que este cambio 
puedan suponer a las bodegas”.

Medina nos recordó que, a partir del próximo mes de diciembre, con la 
nueva legislación, las bodegas tendrán la obligatoriedad de poner en 
sus vinos también las etiquetas desmaterializadas con un código QR con 
la lista de ingredientes del vino y el aporte calórico.

Carmina Cárcel, secretaria de la DO, añadió que “la nueva imagen está 
dentro de una instrucción técnica que ha habido que modificar con 
nuevas medidas de control de calidad y demás que eran necesarias”.

Las nuevas contraetiquetas son una apuesta por la modernización de 
la imagen de la D.O, la internacionalización de la marca y la vinculación 
de la copa de vino con la marca Utiel-Requena en el imaginario del 
consumidor.

Toda la información sobre las nuevas contraetiquetas, para ver todos 
los modelos o para consultas de aplicación, se recogerá en una guía 
que pronto estará en la web. En ella están todos los diseños posibles y 
combinaciones de colores, tamaños y desgloses tanto para bodegas 
como indicaciones para imprenta.

13 DE MAYO:              
“DÍA DEL VINO DO”

Esta jornada”, reunirá a las 
DO en un brindis colectivo 
que se realizará de forma 
simultánea en los lugares 
emblemáticos de sus 
territorios para acercar el 
concepto de sus vinos al 
consumidor y divulgar sus 
valores.

David Palacios, presidente 
de la Conferencia Española 
de Consejos Reguladores 
Vitivinícolas afirma que 
«el evento surge por varios 
motivos: el primero es 
reivindicar el vino con DO de 
este país. Las DO son las que 
están fijando la población 
al medio rural y son las 
que están contribuyendo 
a generar riqueza en las 
diferentes regiones. Por 
otro lado, la jornada nace 
también con el propósito de 
reivindicar que en España se 
dedique un Día Nacional del 
Vino”.

El gran reto del sector del 
vino español es crecer en 
valor, a favor  del vino con 
DO. No obstante en muchos 
casos esto «no es suficiente 
para hacer rentable el cultivo 

ni el producto» y que hay que 
trabajar en «concienciar al 
consumidor de que el vino 
bueno vale dinero».

Todo esto «hay que ponerlo 
en valor y hay que contarlo», 
siendo España el mayor 
viñedo del mundo no se le da la 
importancia que tiene desde 
el punto de vista económico 
y social, y que la tarea que 
las DO han emprendido es la 
de «generar esa cultura del 
vino» y «contagiarla» a la 
sociedad.

La CECRV representa el 
97 % del vino con DO que 
se produce en España y 
en su interlocución con las 
Administraciones del Estado 
y el poder legislativo ha 
hecho ver que entre sus 
principales preocupaciones 
se encuentra que la CE pueda 
ordenar que las botellas de 
vino lleven en su etiquetado 
una advertencia sanitaria 
similar a la del tabaco.

«Seguimos luchando y 
esperemos que, finalmente, 
al vino se le trate como se 
le tiene que tratar, porque 
el vino forma parte de la 
dieta mediterránea»,  que 
ha defendido un consumo de 
vino con moderación y ha 

pedido que no 
se demonice 
el vino ni se 
le atribuyan 
«cosas que no 
son ciertas», 
e n f a t i z a 
Palacios.

LA DOUR EN LOS INFORMATIVOS DE LA TV VALENCIANA
Los informativos de la televisión 
autonómica À Punt, se acercaron a 
nuestra comarca para conocer más a 
fondo el funcionamiento y los objetivos 
que se pretenden conseguir con las 
estaciones meteorológicas que ha 
instalado la DOUR en todo su territorio.

El primer entrevistado fue Vicente 
Badía, ingeniero técnico y encargado 
de controlar plagas y enfermedades 
del viñedo desde el Servicio de 
Sanidad Vegetal de Conselleria de 
Agricultura que explicó a los medios de 
comunicación:

“Las estaciones agroclimáticas recogen 
diariamente los datos climatológicos. 
Éstas constan de una placa solar, un 
termohigrómetro (que mide humedad 
y temperatura), un pluviómetro (litros 
de agua que caen) y un sensor de 
humedad de hoja. Estas mediciones 
nos dicen el porcentaje de riesgo que 
hay de infecciones por mildiu, oídio 
y botritis, que son las enfermedades 
más importantes de la viña. Es una 
herramienta que nos sirve para 
disminuir el número de tratamientos 
fitosanitarios. 

A la vez, estamos haciendo en estos 
momentos, un seguimiento de la 
movilización de la polilla del racimo. Este 
sistema nos informa de cuándo comienza 
el vuelo, cuándo son las puestas, pero 
nosotros queremos comprobarlo in situ 
colocando las primeras trampas y así 
poder comparar lo que dice el sistema 
con lo que vemos en campo.

Somos muy 
positivos en 
cuanto a la 
polilla, ya que, 
gracias a las 
ayudas de 

Conselleria para las feromonas de 
confusión sexual, está bajando bastante 
en toda la comarca. También ayudaron 
las temperaturas extremas del pasado 
año”. 

Tras su intervención, Diego Pérez, 
Técnico del Consejo Regulador de la 
DOUR, contó que: “hemos decidido 
hacer esta apuesta por la tecnología 
aplicada a la agricultura porque somos 
conscientes de que va a repercutir 
positivamente en producir uvas más 
sostenibles y, sobre todo, respetuosas 
con el medio ambiente, ya que el 
conocer las diferentes condiciones 
climáticas que se dan en los 9 
municipios que componen nuestra DO 
nos permite conocer el desarrollo de 
las enfermedades y plagas del viñedo 
y poder tomar las medidas adecuadas 
en el momento oportuno para que los 
tratamientos sean más efectivos.

Todos los datos de la estación podemos 
verlos a través de un servidor común 
gestionado a través de una aplicación y 
un software que gestionamos desde la 
DO y podemos visualizar continuamente 
los resultados. 

La finalidad, es poder estar 
comunicados, predecir los avisos y 
comunicarlos a nuestro sector.

El criterio seguido para las estaciones 
ha sido instalar una por cada municipio 
de nuestra DO (Requena por extensión 
tiene 2), y teniendo en cuenta la altitud, 
distribución del viñedo y las zonas 
que, por nuestra propia experiencia, 
son más conflictivas con las diferentes 
enfermedades y plagas”.
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La Denominación de Origen 
Utiel-Requena ha instalado 10 
estaciones meteorológicas en 
su demarcación geográfica. 
Estas estaciones meteorológicas 
hacen un análisis in situ de las 
condiciones climáticas para 
conocer la situación de la vid 
y poder actuar de manera 
preventiva en caso de situación 
de riesgo de enfermedades 
criptogámicas y plagas como la 
polilla del racimo.

Este sistema de ayuda para la toma 
de decisiones (Decision Support 
System), llamado Agrigenio 
Vite, recoge datos climatológicos 
instantáneos y ofrece una 
previsión meteorológica de siete 
días. Ayuda a la detección de 
enfermedades y plagas para su 
posterior tratamiento en caso de 
necesidad.

Las estaciones están 24h 
generando datos con mediciones 
continuas y monitorizadas. Todas 
las estaciones están conectadas 
y la información que recogen 
la envían a un servidor en 
remoto para su control. Pese a la 
interconexión, cada una tiene su 
propia unidad de campo para ver 
la evolución de las condiciones 
climáticas en cada municipio de la 
DO Utiel-Requena y conocer qué 
afecciones afectan a cada zona.

Se ha instalado una en todos 
los municipios que forman su 
demarcación y dos en Requena, 
puesto que la extensión de viñedo 
es mayor. Para su instalación se 
han tenido en cuenta parámetros 
como: que hubiera una por 
cada municipio que conforma 
la DO Utiel-Requena, altitud, 
distribución del viñedo y riesgo. El 
proyecto contará con cinco años 
de seguimiento con la idea de que 
se materialice de forma indefinida.

El programa analiza los datos 
y, en función de las condiciones 
climáticas que se den, predice 
el posible desarrollo de unas 
enfermedades u otras. También 
ayuda a decidir si conviene 
el tratamiento y el momento 
en el que realizarlo. Es una 
clara apuesta desde el Consejo 
Regulador por la sostenibilidad 
y respeto al medio ambiente, 
buscando la rentabilidad del 
viticultor en la eficacia de los 
tratamientos si fuesen necesarios. 
Con el apoyo de la tecnología y 
la digitalización se reduce el uso 
de fitosanitarios aumentando el 
respeto por el medioambiente.

A su vez, se llevará a cabo un 
de ensayo experimental que 
consistirá en seleccionar tres 
parcelas cercanas a las estaciones 
para hacer pruebas de utilidad 
dentro de una misma parcela. Se 
compararán:

• Los tratamientos del agricultor

• Los tratamientos recomendados 
por Agrigenio Vite

• Un testigo en el cual no se realice 
ningún tratamiento

Esto, además, se testeará sobre 
tres variedades de uva.

Este proyecto, financiado por 
el Consejo Regulador de la DO 
Utiel-Requena, cuenta con el 
compromiso de colaboración de la 
Dirección General de Agricultura, 
Ganadería y Pesca a través del 
Servicio de Sanidad Vegetal.

LA DO INSTALA 10 ESTACIONES METEOROLÓGICAS 
PARA MONITORIZAR LAS CONDICIONES CLIMÁTICAS

CURIOSIDADES Y ANTIGUAS AÑADAS PROTAGONIZAN 
LA IX JORNADA DE ENÓLOGOS DE LA DOUR
Una treintena de participantes 
asistieron a la IX Jornada de 
Enólogos que la DOUR celebró 
en la sede del Consejo Regulador. 
Este año, fueron ellos mismos los 
protagonistas, ya que explicaron 
curiosidades y antiguas añadas 
de vinos propios, para después 
compartir impresiones con el resto 
de compañeros/as.

Los vinos catados

Durante la cita se cataron un 
total de 13 vinos. Los enólogos 
comentaron los aspectos más 
relevantes del vino, del proceso 
y de su historia, además de 
desgranar particularidades y 
aprendizajes. Lo más destacable 
de la jornada fue que se evidenció 
la gran complejidad y capacidad 
de envejecimiento que tiene la 
variedad bobal, estandarte de la 
DO Utiel-Requena.

Los ponentes fueron Raúl Navarro y 
Klaus Lauerbach (B. Palmera), Javi 
Pardo (Sierra Norte), Vicente García 
( C h e r u b i n o -Va l s a n g i aco m o ) , 
Rafa Navarro (B. Hispano Suizas), 
Dani Expósito (Dominio de la 
Vega), Eduardo Martínez (Vera de 
Estenas) y los técnicos del Consejo 
Regulador al no poder asistir ni 

desde Minivinos ni de Pasiego.

Reconocimiento a la trayectoria 
profesional

El Consejo Regulador aprovecha 
esta cita anual con sus enólogos/
as para homenajear a uno de 
ellos. Este año el reconocimiento 
a su trayectoria y dedicación fue 
para Klaus Lauerbach, exgerente y 
enólogo de Bodegas Palmera, tras 
su reciente jubilación después de 23 
años al frente de ella.

La bodega destaca por sus vinos, 
siempre ecológicos, siendo una de 
las pioneras en apostar por ellos 
y por su compromiso con el sello 
DOUR. Ahora cede el testigo a Raúl 
Navarro (Bodega Ca.la.Gata) como 
enólogo y gerente de Bodegas 
Palmera.

Desde el Consejo Regulador 
queremos agradecer públicamente 
la participación de todos los 
asistentes, y en especial a 
aquellos enólogos que quisieron 
compartir con sus compañeros/
as su experiencia y sus creaciones 
en esta jornada tan completa y 
atractiva.

Una de las labores importantes de una DOUR  
es la promoción genérica de la marca, tanto 
dentro como fuera de nuestras fronteras, 
abriendo nuevos mercados para sus empresas 
y consolidando aquellos en los que ya 
están presentes. Esto contribuye además a 
crear imagen de marca para el territorio, 
favoreciendo su desarrollo económico.

La DOUR, cumpliendo como es costumbre con 
el desempeño de esta función, ha realizado 
diversas actividades promocionales durante 
las últimas semanas.

Estas son algunas de ellas:

• Participación activa en la 33 Mostra 
de Proava, uno de los mayores eventos 

agroalimentarios de la Comunidad Valenciana.

• “La Vid, una propuesta dinámica trasversal 
para el aula”. Formación dirigida a los 
profesores de la comarca para dar a conocer 
más sobre la vitivinicultura y el gran valor que 
tiene esta actividad fundamental en nuestro 
territorio.

• Formación para los futuros enólogos que 
cursan en la Escuela de Viticultura y Enología 
de Requena. En esta ocasión se trató el sentido 
de una Denominación de Origen como figura 
de Calidad y Origen reconocido.

• Participación en un taller de cata organizado 
por FIVIN, la Fundación para la Investigación 
del Vino y la Nutrición, en el XIII Congreso de 

Estudiantes de Farmacia de la Universidad de 
Valencia.

• Charla formativa a los alumnos del Máster 
en Marketing y Gestión Digital de ESIC 
Business & Marketing School de Valencia. En 
ella pudieron conocer qué significa para un 
territorio el disponer de una DO, las funciones 
del Consejo Regulador, visita al Museo-Bodega 
Redonda y características de nuestros vinos.

• Promoción y difusión, a través de web, 
redes sociales y medios de comunicación, de 
las bodegas y los vinos de nuestro territorio, 
actividades y planes a realizar en nuestra 
región vitivinícola a través de la Agenda del 
Vino 2023; seguimiento del viñedo en los 
momentos de más importancia, etc.

LA DOUR SIGUE SUMANDO VALOR A NUESTRO TERRITORIO



PEDRO NAVARRO, ORO A SU TRAYECTORIA PROFESIONAL
La Asociación de Enólogos de la Comunidad Valenciana (AECV) ha 
otorgado a Pedro Navarro la distinción de medalla de Oro por su Gran 
Trayectoria Profesional en la Enología. Un premio más que merecido 
después de 40 años trabajando como profesor en la Escuela de Viticultura 
y Enología de Requena, 12 de ellos como director de la que considera su 
casa, pues desde bien pequeño ha estado involucrado con ella.

Pedro, ¿cuáles fueron tus primeras 
sensaciones, tus primeros 
sentimientos al recibir este Oro?

“La verdad es que es una satisfacción 
completa que reconozcan tu labor y el 
esfuerzo de tantísimos años y más que 
te lo den tus propios compañeros de 
profesión. Fue un detallazo.

¿Es un triunfo el lograr este 
reconocimiento?

Sí, sin lugar a dudas. Nuestro 
denominador común es el sentimiento 

que nos une a la Escuela. Como decía un compañero: “trabajar o haber 
pasado por ella es casi como pertenecer a una religión”. Desde luego es 
un privilegio y una referencia a nivel del estado español. El sentimiento 
de pertenencia y de formar parte de este centro es muy bonito y muy 
reconocido a todo nivel. Decir que has estudiado en la Escuela de 
Viticultura y Enología de Requena es todo un orgullo. ¡Son palabras 
mayores! Algo de mérito del potencial que tiene ha sido mío como 
director, pero sobre todo del equipazo que he tenido a mi lado. Ha sido un 
honor y un lujo “asiático”.

El mantenedor de este emotivo acto fue Pepe Guillem, ¿no es así?

Sí, Pepe fue director de la Enológica y también profesor y director de la 
Escuela. ¡Es un hombre-orquesta! Toda una referencia, una persona culta 
y un sabio de la viticultura y la enología. Fue todo un placer estar con él 
y que alabe tu trabajo. 

¿Qué hace Pedro Navarro tras la 
jubilación? ¿Te has desvinculado del vino?

¡Yo creo que desvincularse del vino es 
imposible! Un enólogo no se desvincula 
nunca. Tengo un pequeño viñedo con 
cabernet y bobal donde paso gran parte de 
mi tiempo, hacemos algún vinito entre mi 
hijo y yo para casa y también dedico parte 
a leer, hacer un poco de ejercicio, restaurar 
algún mueble. ¡No me aburro!

¡Enhorabuena Pedro!
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Un proyecto hecho 
realidad, un sueño 
cumplido. La unión 
de dos pasiones: 
arquitectura y 
agricultura. Así es 
“Escuadra, Bodega 
y Viñedo”, la 
artesanal bodega 
isidreña de Pablo 
Carrión.

Nuestro amigo 
Pablo estudió 

arquitectura porque le gustaba esta formación, 
pero tenía claro que no iba a ser su profesión. 
A él le interesaba más el paisajismo (nada de 
interiores y demás) y poder enfocarla hacia su 
futuro, su devoción: el viñedo. 

Alrededor de 3 hectáreas de cepas de secano 
conforman los terruños que dan valor a esta 
bodega. Bobal, Garnacha, Tardana y algo de 

Monastrell son la apuesta clara de sus limitadas 
vinificaciones artesanales y de calidad.

Como buen arquitecto, sus viñas son todo un 
espectáculo paisajístico digno de ver, decorado 
con los cuadros de leguminosas de yeros, 
aportando nitrógeno a la tierra, y su Montaña 
de forma troncocónica, a modo de mirador, con 
una carrasca predominando en la altura, desde 
donde contemplar el lienzo que da vida a este 
sueño.

Esta Montaña ha sido su primera obra como 
arquitecto. Podríamos llamarle “Arte con el 
Terreno”. Y es que Pablo, en su defensa del 
paisaje y para eliminar el ruido visual, quiso 
dar vida a este lugar idílico desde el que ha 
pasado muchas horas de reflexión y disfrute 
de las vistas al monte que abraza el viñedo, 
el atardecer, las luces de los pueblos al caer la 
noche, …

En nuestro paseo por el campo, le pregunto 
a Pablo qué quiere 
conseguir con sus 
elaboraciones. A lo 
que me contesta, 
sorprendentemente, 
que no busca un 
vino determinado, 
sino conocer cómo 
funciona cada parcela. 
“Conocer lo que tengo, 
saber qué estamos 
haciendo mi padre y 
yo como agricultores y 
sacarle su potencial”.

Embotellar un lugar, 

una cultura, con la mínima intervención posible 
para que se exprese la tierra por sí sola de la 
manera más honesta. Así son las elaboraciones 
de Escuadra:

Compás, haciendo alusión a las tijerillas de 
vendimiar. Un rosado de bobal y garnacha 
criado en barrica con sus lías. Un rosado con 
cuerpo y alma de tinto.

Cartabón, con la similitud de una azada. Uno 
de los pocos vinos de bobal de maceración 
carbónica que podemos encontrar en la 
comarca y afinado en tinaja de barro.

Tangencia. El coupage de bobal y garnacha, 
elaborado en tinaja y barrica.

Tres espectaculares elaboraciones artesanales 
que podrás degustar si te acercas a Los Isidros, 
e incluso quizás, puedas catar la más especial 
del 2020 que completa esta geometría vínica.

Un orgullo para la comarca que siga la 
continuidad y el relevo generacional con la 
clara apuesta de este joven agricultor: Pablo 
Carrión.

LAS BODEGAS DE LA DO UNIENDO PASIONES: ESCUADRA, BODEGA Y VIÑEDO
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COVIÑAS ES GALARDONADA CON 4 MEDALLAS EN EL CONCURSO DE PROAVA

Coviñas participó, un año más, en la Mostra de Proava, el mejor escaparate de vinos, cavas y productos alimentarios de la Comunidad Valenciana. 
El objetivo era dar visibilidad y acercar al público una exclusiva selección de los vinos elaborados por la ya considerada como Mejor Bodega 
Cooperativa del Mundo.

Durante la Mostra, el presidente Lluis Eduard Romero hizo entrega de los galardones de este Concurso Oficial de Vinos de la Comunidad Valenciana, 
en el que Coviñas consiguió cuatro medallas:

Oro para Enterizo Reserva Brut Nature en la categoría de cavas. Un cava lleno de matices, cremoso y largo que se caracteriza por su burbuja 
fina y bien integrada. Su versatilidad lo convierte en el perfecto aperitivo y el mejor acompañante para platos grasos, ya que su acidez y frescura 
permitirá al consumidor limpiar su paladar con cada trago y seguir disfrutando de una explosión de sabores en cada bocado. 

Dos medallas de Plata para Aula Bobal Merlot, en la categoría de tintos singulares y Enterizo Reserva en la categoría de tintos reserva. 

Bronce para Enterizo Gran Reserva en la categoría de tintos reserva.

Cabe recordar que la gama Enterizo es una de las más emblemáticas de la bodega al contar con una trayectoria de más de medio siglo. Su carácter 
histórico lo convierte en uno de los primeros vinos embotellados bajo el sello de calidad de la D.O.P. Utiel-Requena. Una marca líder que nunca ha 
dejado de crecer, situándose en la actualidad en un volumen de ventas que supera el millón de botellas anuales.

Coviñas es un grupo vinícola nacido en Requena en los años 60 tras la unión de los viticultores de 10 cooperativas de la zona, con el objetivo de 
potenciar sus vinos y ofrecer la mejor calidad. En la actualidad, ostenta una posición de liderazgo en la DOP Utiel-Requena, donde reúne a más de 
3.000 familias entorno a un proyecto común, el vino, y es propietaria de más del 41% del viñedo, adscrito a la DOP Utiel-Requena.




